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Боевая программа
Решения январского Пленума 

Центрального Комитета Коммуни
стической партии, выступление на 
Пленуме товарища Н. С. Хрущева 
вызвaJШ огромный политический н 
трудовой подъем масс.

Январский Пленум ЦК займет 
виднейшее место в жизни партии и 
народа. Его работа вновь и вновь 
показала, что Центральный Коми
тет нашей партии, опираясь на 
марксистско-ленинскую науку, ус- 
нешно решает задачи коммунисти
ческого строительства, настойчиво 
н последовательно проводят в 
жизнь ленинскую политику исполь
зования неисчерпаемілх возможно
стей социалистического строя для 
ускорения темпов движения к  ком
мунизму. Вся деятельность ЦК 
КПСС являет собой образец ленин
ского стиля руководства.

Всесторонне обсудив положение 
дел в сельском хозяйстве, Пленум 
ЦК разработал конкретную про
грамму дальнейшего развития всех 
отраслей сельскохозяйственного 
производства. В постановлении 
Пленума, в выступления товарища 
Н. С. Хрущева глубоко обобщен 
опыт борьбы за крутой подъем 
сельского хозяйства, раскрыты его 
неисчерпаемые возможности, по- 
ленински, остро вскрыты недостат
ки в руководстве колхозами н сов
хозами, четко определены пути 
увеличения производства зерна, 
мяса, молока и других продуктов.

Осуществляя величественную 
• программу коммунистического 
строительства, намеченную XXI 
съездом КПСС, Советская страна 
ознаменовала первые два года се
милетки новыми крупными успеха
ми в развитии индустрии, науки, 
техники и культуры, в повышения 
материального благосостояния тру
дящихся. Крупный шаг вперед сде
лало сельское хозяйство. В резуль
тате большой работы, проведенной 
нашей партией по подъему сель
ского хозяйства за период после 
сентябрьского Пленума Ц К КПСС 
1953 года, в стране намного увели
чились производство и государст
венные закупки всех сельскохозяй
ственных продуктов. Наша страна 
еще не знала таких темпов разви
тия сельского хозяйства, как в по
следние семь лет.

Напряженно поработали труже
ники деревня и в минувшем году. 
Несмотря на неблагоприятные кли
матические условия в ряде рай
онов, в стране произведено больше, 
чем в 1959 году, зерна, сахарной 
свеклы, масличных культур, ово
щей, закуплено больше мяса, мо
лока, яиц.

Успехи в развитии сельского хо
зяйства бесспорны. В то же время 
Пленум Ц К отметил, что достигну
ть ^  уровень и темпы роста произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов, особенно продукте» живот
новодства, являются недостаточны
ми. И хотя в стране по сравнению 
с 1953 годом |»зко увеличились 
производство и заготовки сельско
хозяйственной продукции, возрос
ший спрос на мясо, молоко, масло 
и некоторые другие продоволь
ственные товары удовлетворяется 
не полностью.

При рассмотрении этого вопроса 
нельзя не учитывать важные изме
нения, происшедшие у нас за по
следние годы. В стране выросло 
население, увеличились доходы 
трудящихся. Эго привело к  значи
тельному росту спроса на продо
вольствие, и в первую очередь на 
мясо, молоко, масло. Из этого не

обходимо сделать выводы и ни в 
коем случае не успокаиваться, а 
постоянно усиливать напряжение в 
борьбе за подъем сельского хозяй
ства.

Резкой критике на Пленуме ЦК 
были подвергнуты руководители 
ряда областей н краев Российской 
Федерации, Украинской ССР, а 
также руководители ряда других 
республик, которые, объявив в на
чале года о принятии высоких обя
зательств, не подкрепили их орга
низаторской работой н в результа
те не сдержали слова.

Пленум ЦК осудил тех отдель
ных работников, которые, стремясь 
прикрыть свою бездеятельность н 
создать видимость благополучия, 
становятся на преступный путь об
мана государства, допускают очко
втирательство и приписки.

Обсуждая задачи дальнейшего 
развития сельскохозяйственного 
производства. Пленум Ц К отметил, 
что критика недостатков в сель
ском хозяйстве развертывается в 
совершенно иных условиях, чем в 
1953 году. Тогда у нас было серь
езное отставание всех отраслей 
сельского хозяйства. Теперь совсем 
другая обстановка. Недостатки 
вскрываются в условиях больших 
успехов во всех отраслях народного 
хозяйства, в том числе и в сель
ском хозяйстве.

Но мы не можем не видеть, что 
наше сельскохозяйственное произ
водство развивается еще не такими 
высокими темпами, как промыш
ленность, что оно не поспевает за 
могучей поступью индустрии и ро
стом спроса населения. Интересы 
коммунистического строительства, 
неуклонного подъема благосостоя
ния советских лю;^eй требуют в на
стоящее время иных, более высо
ких темпов развития земледелия и 
животноводства. Необходимо, до
биться такого уровня сельского хо
зяйства, чтобы производство про
дуктов всегда опережало спрос на
селения.

«ПОЭТОМУ ВОПРОСЫ РАЗ
ВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТ
ВА должны БЫТЬ, — говорил 
товарищ Н. С. Хрущев на Плену
ме, — В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ 
НАШ ЕЙ ПАРТИИ. БЕЗ ХОРО
Ш О РАЗВИТОГО СЕЛЬСКО
ГО ХОЗЯЙСТВА, БЕЗ ОБИ
ЛИЯ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕН
НЫ Х ПРОДУКТОВ НЕ МОЖЕ-Р 
БЫ ТЬ ПРОЦВЕТАЮЩЕЙ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ЭКОНОМИ
КИ.

БОРЬБА ЗА  НЕУКЛОННЫЙ 
ПОДЪЕМ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙ
СТВА — ЭТО ВАЖ НЕЙШ ЕЕ УС
ЛОВИЕ ПОСТРОЕНИЯ КОММУ
НИСТИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА, 
ЭТО ПОИСТИНЕ ВСЕНАРОД
НОЕ ДЕЛО».

В нашей стране создана могучая 
тяжелая индустрия, советская эко
номика в расцвете своих сил. И мы 
можем теперь не в ущерб дальней
шему развитию промышленности н 
укреплению оборонной мощи ас
сигновать больше средств для раз
вития отраслей, связанных с повы
шением благосостояния народа.

ВЫДЕЛЯЯ ДОПОЛНИТЕЛЬ
НЫЕ СРЕДСТВА Н А РАЗВИТИЕ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА, ПАР
ТИЯ СТАВИТ ЦЕЛЬ — СОЗ
ДАТЬ УСЛОВИЯ, КОТОРЫЕ ПО
ЗВОЛЯЛИ БЫ  ВЕСТИ СЕЛЬ
СКОЕ ХОЗЯЙСТВО ТАК, ЧТОБЫ 
ОНО НЕ ЗАВИСЕЛО ОТ КАПРИ
ЗОВ ПРИРОДЫ, КАЖ ДЫ Й  ГОД, 
ПРИ ЛЮ БЫ Х КЛИМАТИЧЕ
СКИХ УСЛОВИЯХ, ГАРАНТИ
РОВАЛО ПОЛУЧЕНИЕ НЕОБХО-

Руководители партии и правительства 
на Всесоюзной выставке текстильных товаров

МОСКВА, 23 января. (ТАСС). Сегодня, накануне открытия Всесоюзной 
выставки текстильных товаров, ее экспозицию, расположенную в Цент
ральном выставочном зале, осмотрели товарищи Л. И. Брежнев, Н Г Игна 
тов, А. Н. Косыгин. А. И. Микоян, Д. С. Полянский, М. А. Суслов Е А* 
Фурцева, Н. С. Хрущев.

Во время осмотра пояснения давали заместитель начальника Союзглав- 
торга В. Ф. Ульянов, директор выставки А. В. Соколов, заместитель дирек
тора Всесоюзного ивстатута легкой промышленности А. С. Богаева.

ДИМЫ Х СТРАНЕ ПРОДУКТОВ 
ДЛЯ ПОЛНОГО УДОВЛЕТВОРЕ
НИЯ ПОТРЕБНОСТЕЙ НАРОДА. 
Пленум ЦК указал пути решения 
этой всенародной задачи, опреде
лил главные направления дальней
шего развития сельского хозяйст
ва. Речь идет прежде всего об ир
ригации — орошении и обводнении 
миллионов гектаров земель, а так
же о мелиоративных работах, уве
личении производства минераль
ных удобрений и сельскохозяйст
венной техники.

Смело, с широким размахом по
ставив перспективные задачи, осу
ществление которых поднимет на
т е  сельское хозяйство на новый 
уровень. Пленум ЦК КПСС со всей 
силой особо подчеркнул, что 
ГЛАВНОЕ СЕЙЧАС СОСТОИТ В 
ТОМ, ЧТОБЫ НАИБОЛЕЕ ПОЛ
НО ИСПОЛЬЗОВАТЬ ИМЕЮ
ЩИЕСЯ ВОЗМОЖНОСТИ ДЛЯ 
РЕЗКОГО УВЕЛИЧЕНИЯ ПРО
ИЗВОДСТВА СЕЛЬСКОХОЗЯЙ
СТВЕННЫХ ПРОДУКТОВ УЖЕ 
В ТЕКУЩ ЕМ  ГОДУ И В БЛИ
Ж АЙШ ИЕ ГОДЫ.

Пленум ЦК определил, что для 
полного удовлетворения потребно
стей страны необходимо довести в 
ближайшие годы закупки зерна 
ежегодно до 4 миллиардов 200 
миллионов пудов, мяса — до 13 
миллионов и молока — до 50 мил
лионов тонн.

НЕОБХОДИМО, ИСХОДЯ ИЗ 
ТРЕБОВАНИИ, ВЫДВИНУТЫХ 
НА ПЛЕНУМЕ ЦК, РАЗРАБО
ТАТЬ КОНКРЕТНЫЕ МЕРО
ПРИЯТИЯ ПО УВЕЛИЧЕНИЮ 
ПРОИЗВОДСТВА ’ ЗЕРНА, ТЕХ
НИЧЕСКИХ КУЛЬТУР, ОВО
Щ ЕЙ, КАРТОФЕЛЯ, МЯСА. МО
ЛОКА И ДРУГИХ ПРОДУКТОВ. 
РАЗРАБОТКУ МЕРОПРИЯТИЙ 
НАДО ОСУЩЕСТВЛЯТЬ СНИ
ЗУ, НАЧИНАЯ С БРИГАДЫ, 
ФЕРМЫ, КОЛХОЗА, СОВХОЗА 
ПРИ ШИРОКОМ УЧАСТИИ 
КОЛХОЗНИКОВ, РАБОЧИХ 
СОВХОЗОВ, СПЕЦИАЛИСТОВ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА.

В постановлении Пленума осо
бое внимание обращено на приве
дение в действие таких резервов, 
как получение высоких урожаев 
зерна, кукурузы, подъем культуры 
земледелия, рост поголовья коров; 
всемерное развитие свиноводства и 
птицеводства: создание прочной
кормовой базы, и других. Крупней
шим резервом является повсемест
ное внедрение опыта передовиков. 
Достижения новаторов служат хо
рошим примером, маяком, указы
вающим путь к  обеспечению высо
кого уровня производства в каждом 
хозяйстве.

Решение больших задач, постав
ленных Пленумом ЦК перед сель
ским хозяйством, т|»бует значи
тельного улучшения руководства 
им со стороны партийных н совет
ских органов, усиления организа
торской и политической работы в 
массах. Необходимо сосредоточить 
внимание на дальнейшем организа
ционно-хозяйственном укреплении 
колхозов и совхозов, на подборе и 
воспитании кадров, всемерном раз
витии общественного хозяйства. 
Важнейшими звеньями дальнейше
го совершенствования руководства 
сельским хозяйством являются на
меченные меры по перестройке 
деятельности и структуры Мини
стерства сельского хозяйства 
СССР, обеспечению колхозов и 
совхозов материально-технически
ми средствами, а также коренному 
улучшению системы закупок сель
скохозяйственной продукции.

Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии призвал 
партийные организации, всех тру
дящихся умножить усилия в борь
бе за дальнейшее развитие сель
ского хозяйства, за создание оби
лия продуктов земледелия и жи
вотноводства.

Советские люди отвечают на 
призыв родной партии новыми тру
довыми свершениями. В стране 
развертывается всенародная борь
ба за новый мощный подъем сель
ского хозяйства, за достойную 
встречу X X II съезда партии.

(Передовая «Правды» за 23 ян
варя).

Т \ , И в І  ^ , Л \ и и ш г

Американцы ждут разрядки напряженности
НЬЮ-ЙОРК, 24 января. (ТАСС). 

«Международная атмосфера. не
сомненно, изменилась к  лучшему», 
■— .заявляет газете «Нью-Йорк
тайме» в редакционной статье, 
озаглавленной «Итак, давайте нач
нем заново». Положительно оцени
вая высказывания нового президен
та С Ш А Кеннеди в пользу перего
воров и поиске» мирного решения 
спорных вопросов, «Нью-Йорк
тай.мс» пишет; «Это очевидно было 
хорошим началом, и Москва отве
тила положительно. Состоявшаяся в 
субботу встреча премьера Хрущева 
с послом Томпсоном означает, что 
механизм подготовки к  новым пе- 
ретюворам уже пущен в ход».

События последних дней улуч
шили настроение рядовых амери
канцев, надеющихся, что вместе со 
старым правительством США 
уйдет в прошлое и проводившаяся 
им политика военных провокаций и 
обострения международной напря
женности. Люди ждут, что админи
страция, возглавляемая Кеннеди,

на деле докажет свое стремление к 
оздоровлению международной об
становки и прежде всего к  улучше
нию отношений с Советским Сою
зом.

С большим удовлетворением 
американская общественность вос
приняла послание Н. С. Хрущева и 
Л. И. Брежнева Джону Ф. Кеннеди 
по случаю вступления его на пост 
президента.

Назьгаая это послание «теплым 
приветствием», газета «Нью-Йорк 
уорлд телеграм энд сан» подчер
кивает, что «в нем два русских ли
дера выразили надежду, что совме
стными усилиями двух стран будет 
достигнуто оздоровление всего 
международного климата». Печать 
одобряет ответное послание Кенне
ди, отмечая при этом, что прези
дент, «не теряя времени, ответил в 
положительном духе на призыв 
Москвы к коренному улучшению 
а.мерикано-советских отношений».

Вашингтонский корреспондент 
«Нью-Йорк тайме» Рэймонд пишет.

что «обмен посланиями рассматри
вается как взаимные усилия от
крыть дорогу поискам новых воз
можностей для переговоров».

Однако наряду с новыми веяни
ями в политической атмосфере 
СШ А явственно ощущается злове
щее воздействие сил, выступающих 
против мирного сосуществования 
двух систем. Выражая настроения 
этих кругов, корреспондентка 
«Нью-Йорк геральд трибюн» Мар
гарита Хиггинс советует новому 
президенту не повторять «ошибок» 
его предшественников, заключаю
щихся, по ее мнению, в том, что 
Запад «безуспешно занимался уми
ротворением коммунистов и недо
статочно использовал силу». В 
большом обзоре, опубликованном 
газетой «Нью-Йорк тайме», Рэй
монд пишет о постоянной опасно
сти «излишнего влияния» на пра
вительство со стороны Пентагона и 
военных монополий, стремящихся к 
усилению гонки вооружений и обо
стрению международной напряжен
ности.

ОТВЕТИМ НА РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА 
ЦК КПСС ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ

☆  ☆

КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН 
ВЫПОЛНЕН ДОСРОЧНО

Труженики сельского хозяйства Парабельского района вместе со 
всем советским народом внимательно следили за работой январского 
Пленума ЦК КПСС. Изучая материалы Пленума, они включились в 
борьбу за досрочное выполнение государственных планов по заготовке 
сельскохозяйственных продуктов.

Колхоз имени Шишкова план первого квартала по про
даже яиц выполнял на 336,6 процента, колхоз имени Горького ~  на 
129,2 процента. На 129,1 процента выполнил план продажи яиц кол
хоз имени Куйбышева. Колхоз имени Сталина продал государству мо
лока на 113 центнеров больше, чем за соответствующий период прош
лого года.

В. ГОРБУНОВ.
V

Колхозники сельхозартели имени Сталина Асиновского района до
срочно выполнили план продажи мяса первого квартала. Государству 
продано 112 центнеров мяса при плане 100 центнеров. 250 центнеров 
мяса продал колхоз имени Ленина при плане первого квартала — 
237 центнеров. Колхоз имени Кирова перевыполнял квартальный 
план продажи яиц. Вместо 12 тысяч по плану продано 18 тысяч яиц.

И. КОРШУНОВ.

РадостЬю  наполнились 
наши сердца“

Рабочие гришинской фермы Мол- 
чановского совхоза собрались в клу
бе. Митинг открыла секретарь пар
тийной организации фермы тов. Му
равьева.

■— Каждый из нас с огромным удов
летворением встретил сообщение о 
созыве XX II съезда КПСС, —  говорит 
доярка Галина Филипчук. —  Съезд 
партии выдающееся историческое 
событие. Наш коллектив коммунисти
ческого труда решил к  17 октября по
лучить от каждой коровы по 2.600 
килограммов молока, а за год— 2.900 
килограммов. Я обещаю надоить ко 
дню открытия съезда партии по 2.700 
килограммов молока от коровы.

Январский Пленум ЦК КПСС,

—  берет слово тракторист тов. Каль
ман, —  решил важнейшие вопросы 
дальнейшего развития сельского хо
зяйства. Мы, механизаторы, примем 
все меры к  тому, чтобы третий год се
милетки был годом высокого урожая 
всех культур.

На трибуне— лучший комбайнер
совхоза тов. Демьянов.

—  Весть о созыве очередного съез
да Коммунистической партии— заме
чательная весть. Радостью наполни
лись наши сердца. Хочется работать 
еще лучше. Я обещаю хорошо подго
товить свой комбайн и убрать за 20 
рабочих дней не менее 300 гектаров 
хлебов.

☆  ☆

Увеличим производство 
свинины

Н. Ж УКО ВА,
свинарка могильно-мысовской фермы Чажемтовского 

совхоза Колпашевского района

Ж О В О Е  О Б Ж З А Т Е Л Ъ С Т В О
Доярки колхоза «Путь Октября» 

Пышкино-Троицкого района в честь 
XXII съезда КПСС решили бороться за 
2.300 килограммов молока от коровы 
в среднем по колхозу.

Дояр этого колхоза Г. П. Тарачев 
борется за получение в этом году

2.800 килограммов молока от каждой 
коровы своей группы. Столько же 
обязалась надоить молока доярка А. Т. 
Вольская. Комсомолка Д. Скурко, 
Е. Зверкова и А. Вольская решили по
лучить не менее 2.700 килограммов 
молока от коровы.

П. ЗАЙЦЕВ.

Январский Пленум ЦК КПСС за
кончил свою работу. Мы внима
тельно следили за работой Пленума, 
вместе со всем советским народом 
радовались успехам тружеников 
сельского хозяйства, и в то же вре
мя задумывались, какие новые не
использованные резервы надо приве
сти сейчас в действие, чтобы еще 
выше поднять уровень сельскохозяй
ственного производства.

Второй год семилетки на нашей 
свинотоварной ферме закончен не
плохо. От каждой основной свиномат
ки  мною в среднем получено по 
38,5 поросенка. Предварительные 
подсчеты говорят, что себестоимость 
производства центнера свинины сни
жена.

На нашей ферме широкое распро
странение получило выращивание 
молодняка на овсяном молеке вза
мен коровьего. Внедрили мы у себя 
бесстаночное содержание и сухой 
откорм свиней. В своей работе мы 
строго придерживаемся распорядка 
дня, большое внимание уделяем ухо
ду за супоросными и подсосными 
свиноматками.

В последнее время работа свина
рок на ферме несколько изменилась. 
Если раньше каждой из нас надо бы
ло одновременно заботиться о маточ
ном поголовье, о молодняке и разо
вых свиноматках и в то же время за
ниматься откормом, то теперь я, на
пример, ухаживаю только за свино
матками и воспитываю поросят до 
отъемного возраста. Разделение тру
да облегчило работу свинарок. Боль
ше нынче у нас и кормов.

В ответ на постановление январ

ского Пленума ЦК КПСС мы в треть
ем году семилетки намного увеличим 
производство свинины. Для этого у 
нас имеются большие возможности. 
В целом по совхозу за 1960 год бы
ло получено всего 335 центнеров 
свинины, и.ти по 3,3 центнера на 
каждые 100 гектаров пашни. По 
сравнению с другими хозяйствами 
района —  это самый низкий показа
тель.

В этом году я решила получить от 
каждой основной свиноматки по 
40 поросят. Работая дружно, мы бу
дем стараться, чтобы получить не 
менее поѵтутора центнера свинины 
на каждую свиноматку. Постараемся 
использовать все возможности этой 
скороспелой отрасли мясного живот
новодства, чтобы уже нынче резко 
уве.тичить продажу мяса государству.

Ле н и н г р а д ц ы приняли  
вызов москвичей

МОСКВА, 23 января. (ТАСС). Тру
дящиеся города Ленина и Ленинград
ской области, приняв вызов москви
чей, развертывают социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
предстоящего XXII съезда КПСС.

Ленинградцы решили вьшолнить 
план 1961 года по валовой продук
ции. главнейшим видам изделий и ко
оперированным поставкам досрочно, 
26 декабря, и перевьтолнить задание 
по росту производительности труда на 
12 процентов. По сравнению с прош
лым годом увеличится выпуск паро
вых и гидравлических турбин в пол
тора раза, мощных генераторов и 
скальных экскаваторов— в 1,3 раза, 
химического оборудования —  в 1,4 
раза, расточных станков —  в 1,8 ра. 
за. приборов и средств автоматизации 
— на 15 процентов.

Ко дню открьетия съезда трудящие

ся промышленных предприятий Ле
нинграда и области наметили выпус
тить продукции сверх установленного 
Плана на сто миллионов рублей. В це
лях оснащения важнейших отраслей 
народного хозяйства высокопроизво
дительной техникой будет разрабо
тано и освоено в текущем году на 
предприятиях города и области более 
1.100 новых машин, станков, прибо
ров, аппаратов, средств контроля и 
управления технологическими про
цессами. Около 800 единиц этого 
оборудования вьгаускается к  откры
тию XXII съезда КПСС.

В социалистических обязательствах 
предусмотрены завершение работ по 
комплексной механизации и автома
тизации трех предприятий, 60 цехов, 
170 производственных участков, ме
роприятия по улучшению качества 
продукции, экономии черных и цвет

ных металлов, электроэнергии. За 
счет внедрения свыше ста тысяч ра
ционализаторских предложений и 
изобретений намечено получить эко
номию в размере 50 миллионов руб
лей. Много машин и аппаратов наме
чено выпустить для сельского хозяй
ства.

Ко дню открытия XXII съезда КПСС 
в Ленинграде должен быть выполнен 
план десяти месяцев по сдаче жилой 
площади и ряда других объектов.

В обязательствах по транспорту 
говорится, что железнодорожники 
Октябрьской магистрали решили до
срочно выполнить план перевозок 
нынешнего года.

Ленинградцы заверяют Централь
ный Комитет КПСС и Советское пра
вительство в том. что в 1961 году 
добьются новых успехов в борьбе за 
досрочное выполнение заданий семи
летки.

Совершенствовать
мастерство

Постановления январского Плену
ма ЦК КПСС, разработанные им меро
приятия по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства труженики на
шей артели горячо одобряют.

В материалах Пленума ЦК много 
говорится о дальнейшей механиза
ции сельскохозяйственного производ
ства, как об одном из неиссякаемых 
резервов повышения производства 
продуктов земледелия и животновод
ства. Это обязывает нас, колхозных 
механизаторов, повышать свою ква
лификацию, совершенствовать опыт 
и мастерство.

В этом году мы, механизаторы, 
должны особенно тщательно подгото
вить свои машины. Надо посевную и 
уборочную кампании третьего года 
семилетки провести в лучшие агро
технические сроки, с отличным каче
ством, добиться высокого урожая 
всех культур. Это будет нашим дело
вым ответом на решения январского 
Пленума ЦК КПСС и трудовым подар
ком к  XXII съезду родной Коммуни
стической партии.

Лично я обязуюсь отлично подго
товить свой комбайн к  началу убор
ки. Придирчиво проверяю каждый 
болтик, каждую гайку, чтобы осенью 
работать без единого простоя.

Во время зимовки скота мы можем 
оказать неоценимую услугу животно
водам, помочь им механизировать 
трудоемкие процессы. Я зимой рабо
таю на ферме, произвожу запарку со
ломы, слежу за механизацией водо
снабжения и механизацией других 
трудоемких процессов в животновод
стве.

С. КОРОВИН, 
номбайнер колхоза «Молот» 

Шегарского района.

Внимание профсоюзов-сельскому хозяйству
МОСКВА, 23 января. (ТАСС). Ито

гам январского Пленума ЦК КПСС и 
очередным задачам профсоюзов по
священ открывшийся сегодня в Мо
скве в Колонном зале Дома союзов 
VI пленум ВЦСПС. В нем принимают 
участие не только профработники, но 
и новаторы производства, директора 
крупных совхозов и заводов сельско
хозяйственного машиностроения, ми
нистры. ученые, работники культур
но-просветительных учреждений, ре
дакторы ряда газет и журналов.

С докладом выступил кандидат в 
члены Президиума ЦК КПСС, предсе
датель ВЦСПС В. В. Гришин. Говоря 
о решениях недавно состоявшегося 
Пленума ЦК партии, он отметил, что 
главное сейчас состоит в том, чтобы 
резко увеличить производство про
дуктов сельского хозяйства уже в 
нынешнем году. Велика в этом роль 
профсоюзов. Они должны поднять 
творческую инициативу масс с тем, 
чтобы как можно лучше и полнее 
использовать богатые резервы сель
скохозяйственного производства. Од
нако уровень работы многих проф
союзных организаций еще не отвеча
ет возросшим требованиям.

Докладчик и выступавшие в пре
ниях критиковали советы профсоюзов 
Украины, Тульской, Кировской. Пол
тавской, Винницкой и некоторых 
других областей за то. что они не ве
ли должной борьбы с очковтиратель
ством и другими антигосударственны
ми действиями при заготовках сель
скохозяйственных продуктов, плохо 
занимались организаторской работой. 
Итоги соревнования зачастую подво
дились формально-бюрократически. 
ЦК профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заготовок 
(председатель С. В. Егураздов), объ
единяющего около восьми миллионов 
членов, слабо связан с профсоюзными 
органами республик и областей, ча
сто не знает фактического положе
ния дел на местах.

Недостатки в деятельности проф
организации на селе и советов проф
союзов в значительной мере объяс

няются тем. что и ВЦСПС мало зани
мался вопросами сельского хозяйст
ва.

ВЦСПС, центральные комитеты и 
советы профсоюзов, заявил В. В. Гри
шин, должны глубоко вникать в эко
номику сельскохозяйственного произ
водства, улучшать руководство со
ревнованием, контролировать выпол
нение принятых обязательств, широ
ко распространять передовой опыт, 
поднимать на помощь селу коллекти
вы промышленных предприятий и 
учреждений.

Большое внимание на Пленуме 
было уделено вопросам заработной 
платы, нормирования труда и повы
шения м<атериальной заинтересован
ности рабоцииков совхозов в росте 
производства. В нынешнем году в 
совхозах будет введена новая система 
оплаты труда, в зависимости от ко
личества и качества произведенной 
продукции. Устанавливаются премии 
за успешное выполнение заданий и 
снижение расходов. Теперь совхозы 
будут сами устанавливать нормы вы
работки и расценки.

Борьба за новый мощный подъем 
сельского хозяйства стала подлинно 
всенародным делом. Сейчас, ске-'ал 
докладчик, каждая профсоюзная ор
ганизация должна определить, что 
конкретно нужно сделать по каждо
му хозяйству, району, области для 
лучшего использования имеющихся 
возможностей увеличения производст
ва зерна, молока, мяса и других про
дуктов, для внедрения передового 
опыта, механизации работ, улучше
ния условий труда и культурно-бы
тового обслуживания сельских тру
жеников.

В заключение доклада В. В. Гри
шин остановился на решениях Сове
щания представителей коммунисти
ческих и рабочих партий. Советские 
профсоюзы, сказал он, видят выпол
нение своего интернационального 
долга перед международным рабочим 
классом, перед всем прогрессивным 
человечеством прежде всего в том. 
чтобы настойчиво добиваться выпол

нения семилетнего плана развития 
народного хозяйства —  плана мир
ного созидания.

Выступающие в прениях участни
ки пленума вносят конкретные пред
ложения, направленные на повыше
ние роли профсоюзов в подъеме сель
ского хозяйства. Критика на Пленуме 
ЦК КПСС в адрес некоторых украин
ских руководящих работников пол
ностью относится и к  профсоюзным 
организациям, сказал председатель 
Украинского республиканского сове
та профсоюзов М. С. Синица. Они с.та- 
бо вникали в дела сельского хозяйст
ва и нередко ограничивались фор
мальным принятием решений и общи
ми призБівами вместо подлинно орга
низаторской работы. В настоящее 
время на Украине обсуждаются но
вые социалистические обязательства. 
Профсоюзы принимают участие в мае. 
совом распространении опыта пере
довых колхозов и совхозов.

Бригадир Харитоновского зерносов
хоза Алтайского края И. Л. Милова- 
нов говорил о необходимости улуч
шить контроль за работой заготови
тельных пунктов. Он рекомендовал 
передать лаборатории заготпунктов 
инспекциям сельского хозяйства при 
райисполкомах.

Председатель Казахского республи
канского совета профсоюзов С. Ток- 
тамысов отметил, что в Казахстане 
сейчас более 1.300 коллективов сель, 
скохозяйственного производства со
ревнуются за звание бригад комму
нистического труда. Председатель 
Оренбургского совпрофа С. Н. Чеми- 
зов остановился на большом значе
нии культурно-массовой работы в

целинных совхозах. Сельская и го
родская интеллигенция области сей
час создает в совхозах университеты 
культуры, систематически выступает 
с лекциями и докладами.

Выступавшие в прениях делились 
опытом организации соревнования в 
честь XXII съезда КПСС, говорили 
об улучшении работы постоянно дей. 
ствующих производственных совеща
ний в совхозах и РТС, о необходимо
сти расширения торговли на селе и 
усилении темпов жилищного и куль
турно-бытового строительства.

V
МОСКВА. 24 января. (ТАСС). Сего_ 

дня в Колонном зале Дома союзов 
продолжал работу VI пленум ВЦСПС. 
Участники пленума обсуждают док
лад кандидата в члены Президиума 
ЦК КПСС, председателя ВЦСПС 
В. В. Гришина «Об итогах январско
го Пленума ЦК КПСС и задачах проф
союзных организаций по мобилиза
ции рабочих и служащих на вьгаол- 
нение мероприятий по дальнейшему 
развитию сельского хозяйства». Она 
говорят о том. что конкретно надо 
сейчас делать для лучшего использо
вания имеющихся возможностей уве
личения производства сельскохозяй
ственных продуктов, вскрывают не
достатки в деятельности рабочих ко
митетов совхозов, областных, крае
вых и республиканских советов 
профсоюзов, обмениваются опытом 
организации социалистического со
ревнования.

Сегодня в прениях по докладу пер
вым выступил председатель Тад
жикского республиканского совета 
профсоюзов Д. Искандаров.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА

Томский горисполком доводит до сведения депутатов городского Совета, 
что заседание двенадцатой сессии Совета состоится в пятницу, 27 января 
1961 г., в 2 часа дня, в помещении областного лектория (проспект имени 
Ленина, 75).

На рассмотрение сессии вносится вопрос «Отчет о работе горисполкома 
за 1960 год». (Докладчик —  председатель горисполкома тов. Гранове- 
сов Г. А.).



КРАСНОЕ ЗНАМЯ Среда, 25 января 1961 г, Ms 21 (11302).

■В ч б о у ь  Х Х Х Х  

Ж С Ш С С_______  З а і ч е ч а т е л Ь н Ь і й  п о ч и н
БРИГАДА ВИКТОРА КАЧЕСОВА ПЕРЕХОДИТ В ОТСТАЮЩИЙ ЛЕСПРОМХОЗ

Баргасовсісйй и Нюрольский лес
промхозы расположены в одном рай
оне. Йо показатели у них разные. 
Каргасокцы занимают одно из пер
вых мест в комбинате «Томлес», 
нюрольцы сильно отстают: в прош
лом году недодали 27 тысяч кубомет
ров леса.

Передовики производства Сангаль- 
ского лесопункта Каргасокского лес- 

.промхоза решили помочь соседям 
' выйти из прорыва.

Недавно одна из лучших малых 
комплексгііх бригад Сангальского 
лесопункта, которой руководит Вик
тор Качесов, в полном составе выез
жала на отстающий Еалганакский 
лесопункт Нюрольского леспромхоза.

Шесть дней передовая бригада ра
ботала в лесосеках отстающего лесо
пункта. Рядом работали малые ком
плексные бригады нюрольцев тт. Зай
цева, Сидельникова и Васильева.

Бригада В. Еачесова учила нго- 
рольцев своим примером, указывала 
им на их недостатки. По совету кар- 
гасокцев бригада тов. Сидельникова, 
например, начала грузить древесину 
с двух сторон крупнопакетного агре
гата, что в полтора раза повысило 
производительность труда. В бригаде 
П. Чичанцева плохо была организо
вана валка леса. Беспорядочно пова
ленный лес затруднял его трелевку. 
Еаргасокцы на месте показали, как 
нужно валить лес, чтобы добиваться 

, высоких результатов. Тракторист 
'В . Качесов одну смену проработал 
. вальщиком в комплексной бригаде 
Г. Баркова. Нюрольцы убедились, 
что в передовой бригаде все владеют

смежными профессиями.
Кроме обучения передовым мето

дам труда непосредственно в лесосе
ках, каргасокцы провели несколько 
занятий с вальщиками Калганакско- 
го лесопункта по изучению матери
альной части и принципов работы 
бензомоторной пилы «Дружба».

За шесть неполных дней, которые 
бригада В. Качесова проработала в

Нюрольском леспромхозе, она загото' 
вила, стрелевала и погрузила 390 
кубометров древесины. Средняя вы
работка в смену составила 65 кубо
метров —  значительно больше нор
мы. Повысилась производительность 
труда и в бригадах нюрольцев, кото
рые работали рядом с передовиками. 
Если раньше каждая бригада в сред
нем давала по 35— 40 кубометров

П О М О Ж Е М . Ш Ю Р О Л Ъ Ц Л Ш  
Ш Р Е О Д О Л Е Т Ъ  О Т С Т А В Л Ш Ш Е
Нюрольский леспромхоз —  молодое предприятие комбината «Томлес». 

Лесорубы далекой Нгорольки испытывают большие трудности в освоении 
новой техники, внедрении прогрессивной технологии. Вот почему карга, 
сокские механизаторы решили в этом году взять шефство над Нюрольским 
леспромхозом, помочь ему ликвидировать затянувшееся отставание.

Недавно наша малая комплексная бригада побывала в лесосеках самого 
отстающего Калганакского лесопункта. Мы делились накопленным опы
том, демонстрировали передовые приемы труда, помогли освоить бензомо
торные пилы «Дружба», наладить погрузку леса крупными пакетами.

Волнующее сообщение о созыве в октябре этого года XXII съезда КПСС 
застало нас уже дома, на Сангальке. Члены бригады задумались о том. как 
достойно встретить открытие съезда родной Коммунистической партии. И 
вот тут-то пришло решение: всей бригадой перейти на отстающий Калга- 
накский лесопункт Нюрольского леспромхоза.

Райком КПСС поддержал наше решение. Весь свой опыт и знания мы 
передадим нашим новым товарищам по работе, поможем им добиться чет
кой организации труда в лесосеках, внедрить передовую технологию. Вклю
чившись в соревнование за достойную встречу предстоящего съезда пар
тии, наша комплексная бригада обязуется заготовить, стрелевать и погру
зить в третьем году семилетки 18 тысяч кубометров —  в полтора раза 
больше нормы,

В. КАЧЕСОВ,
бригадир малой комплексной бригады Сангальского лесопункта 

Каргасокского леспромхоза.
А. КАЗАКОВ,

моторист бензопилы «Дружба».

Комплексную механизацию  —  в лесосеки

Сучья подбирает агрегат
В минувшем году наш леспром

хоз полностью перешел на погрузку 
леса крупными пакетами с помощью 
крупнопакетной установки механика 
В. П. Шевкунова. Внедрение погруз
ки  древесины по передовой техноло
гии улучшило качество разработки 
лесосек, резко повысило производи
тельность труда. Комплексная выра
ботка на каждого рабочего в минув
шем году по сравнению с 1959 годом 
увеличилась на Сангальском лесо
пункте более чем на 150 кубомет
ров, на Белоярском пункте —  на 
183 кубометра. В мае прошлого года 
неутомимый рационализатор В. П. 
Шевкунов начал работать над созда
нием агрегата для сбора порубочных 
остатков в лесу.

Сбор порубочных остатков —  тру
доемкая операция. При сборе их 
вручную затрачивается много време
ни. Мы решили найти такой способ 
очистки лесосек, при котором бы 
сбор порубочных остатков был орга
нически связан с работой малых 
комплексных бригад, то есть члены 
бригад не только бы заготавливали, 
трелевали и грузили лес с помощью 
крупнопакетной установки, но и очи
щали бы лесосеки.

И вот такой способ очистки лесо- 
, сек от порубочных остатков был най
ден Б. П. Шевкуновым. Создан но-

Новая машина 
каргасокского 

изобретателя 
В. П. Шевкунова

☆

вый мехализированный агрегат. Ис- 
пытания его на Сангальском лесо
пункте дали хорошие результаты 
Порубочные остатки любой величины 
чисто подбираются агрегатом при 
любой глубине снега.

Применение агрегата летом еще 
более повысит его эффективность. 
Кроме сбора сучьев, зубья агрегата 
могут рыхлить почву, а это будет 
способствовать естественному возоб' 
новлению лесов.

Новый механизм испытывала ма
лая комплексная бригада знатного 
тракториста Прокопия Говзана. Ус
пешно закончив испытания, коллек
тив бригады попросил закрепить за 
ним агрегат и сохранить прежние 
нормы выработки и оплату труда. За 
счет уплотнения рабочего дня, уме
лого использования техники бригада 
П. Говзана не только заготавливает и 
отгружает древесину на нижний 
склад, но в конце смены очищает ле
сосеку от порубочных остатков.

Суточный график— 
закон для предприятия

Большинство леспромхозов ком
бината «Томлео плохо начало 
третий год семилетки. В январе ни 
одного раза не выполнили суточно
го графика леспромхозы: Асинов- 
ский, Белоярский, Лайскнй. плохо 
работают также Берегаевский, Ер- 
гайский. Нибегинский. Пышкино- 
Троицкий и другие леспромхозы. 
За 20 дней января комбинатом 
<То.млес> недодано 55 тысяч кубо
метров леса.

За 20 дней января леспромхозы 
комбината «Томлео- имеют следу
ющие показатели (в процентах к 
месячному плану):

1 Орловский 69,5
2 Молчановский 67,7
3 Парабельский 66,1
4 Чаинский 65,2
5 Томский 61,3
6 Бакчарский 61,2
7 Каргасокский 60,3
8 Пышкино-Троицкий 59,7
9 Ново-Тегульдетский 59,6

10 Нюрольский 58,8
11 Аргат-Юльский 58,8
12 Берегаевский 58,2
13 Линечский 57,7
14 Колпашезск/еі 67,4
15 Асиновский 57,4
16 Лайский 56
17 Тимирязевский Ь5
18 Уткинский 55
19 Зырянский 54,6
20 Ергайский 53,9
21 Нибегинский 52,3
22 Ингузетский 35.9
23 Белоярский 30

Усть-Чулымская сплавконтора 
выполнила месячный план заготов
ки леса па 66.3 процента, Нарым- 
ская — на 35 процентов и Асинов- 
ский ЛПДК — на 31.2 процента.

Комплексная выработка на од
ного рабочего, занятого на пря
мых работах, составляет в среднем 
2—2,4 кубометра в смену вместо 
2.6 кубометра по плану.

На состоявшемся 23 января со
вещании главных инженеров лес
промхозов, техноруков лесопунктов 
и передовиков предприятий лесной 
промышленности были обсуждены 
вопросы повышения производи
тельности труда и вскрыты серьез
ные недостатки в этом деле. Участ
ники совещания установили, что 
причины низкой производительно
сти труда кроются в плохой орга
низации производства и труда, 
больших трудовых затратах как на 
прямых, так и на вспомогательных 
работах. неудовлетворительном 
внедрении новой техники и передо
вой технологии, наличии крупных 
недостатков в использовании лесо
заготовительной техники, большой 
текучести рабочих.

На каждом предприятии разра
ботаны мероприятия по обеспече
нию роста производительности 
труда. Дело чести каждого лесоза
готовителя — быстрее осущест
влять эти мероприятия, обеспечить 
перевыполнение суточного графика 
вывозки древесины и месячного 
плана лесозаготовок.

Такнм образом, с внедрением агре
гата в комплексной бригаде заверша
ющей фазой работ становится очист
ка лесосек.

Конструкция нового агрегата 
В. П. Шевкунова несложна. По внеш
нему виду он напоминает конные 
сенные грабли. Агрегат имеет де
вять зубьев, изготовленных из 14 
— 16-килограммовых рельсов. Зубья 
крепят на трехметровой квадратной 
оси толщиной 80X 80 миллиметров. 
Расстояние между ними —  34 сан
тиметра.

Зубья состоят из двух частей —  
конечной и основной. Конечная часть, 
длиной 0,5 метра, на шарнирах сое
динена с основной и при работе агре
гата удерживается рессорой из ше
сти пластинок, прикрепленных к  ос
новной части.

При сборе сучьев рессора прочно 
удерживает конечную часть, а если 
на пути подборщика встретился пень 
пли дерево, рессора отжимается, 
и зубья, поднимаясь, проскакивают 
препятствие, становятся на место.

Ось агрегата установлена на коле
сах автомобиля ЗИЛ-5 (желательно 
использовать колеса трактора «Бела
русь»). Ось имеет дышло из рельсов 
и прикрепляется к  трелевочному 
трактору за фаркоп.

На оси укреплен рычаг, который с 
пдмощью троса рабочей лебедки трак
тора поворачивает ось, поднимает и 
опускает зубья подборщика.

Новый агрегат легко изготовить в 
любых ремонтно-механических ма
стерских, Комбинату «Томлес» сле
дует наладить серийный выпуск 
подборщиков в Томских и Асинов- 
ских ремонтно-механических мастер
ских и обеспечить ими каждую ком
плексную бригаду.

Ф. АНИСИМОВ,
директор Каргасокского леспромхоза.

На снимке: подборщик сучьев ме
ханика В. П. Шевкунова в лесосеке.

леса в смену, то сейчас они заготав
ливают и грузят в среднем по 50— 
55 кубометров.

—  Большую помощь оказали нам 
каргасокские лесозаготовители, — 
говорит начальник Калганакского 
лесопункта Нюрольского леспромхо
за тов. Кирьянов. —  Теперь каждый 
из нас убе;;ился, что в наших лесо
секах можно работать такими же вы
сокими темпами, как и в Каргасок- 
ском леспромхозе.

Вернувшись в свой леспромхоз, 
бригада В. Качесова выступила с 
новой патриотической инициативой. 
Недавно на бюро райкома КПСС 
вальщик бригады А. Казаков был 
принят кандидатом в члены КПСС. 
От имени всей бригады А. Казаков 
попросил перевести их бригаду в от
стающий Нюрольский леспромхоз на 
постоянную работу. Эта инициатива 
была поддержана бюро райкома 
КПСС.

Т. КУРИЛОВИЧ.

МОСКВА. Сотрудниками 
тракторной лаборатории Всесо
юзного научно-исследователь
ского института механизации 
сельского хозяйства (ВИМ) соз
дан новый трактор, оборудован
ный гидравлической передачей 
от двигателя к  ведущим коле
сам.

Экспериментальный образец 
этого трактора разработан на 
базе самоходного шасси 
«ДВСШ-16», у которого муфта 
сцепления, коробка скоростей,

карданные валы, цепные и ре
менные передачи заменены гид
равликой. Дизель трактора при
водит в действие насос высокого 
давления, от которого масло по 
шлангам подается к  гидромото
рам, установленным на ведущих 
полуосях ходовых колес и рабо
чих механизмах навесных ма
шин.

Гидравлическая передача по
зволяет бесступеичато (плавно) 
регулировать скорость передне
го и заднего хода трактора от О

Зимнее утро. Сквозь 
узкие окна коровника 
едва пробивается рас. 
свет. В помещении пах- ѵ 
нет силосом, парным молоком, теплом 
животных.

Только что закончилась дойка. До
ярки отнесли к  выходу фляги е мо
локом. Дежурная по ферме молодая 
доярка Валя Подгорнова подсчитыва
ет надой.

—  На шесть литров меньше вче
рашнего, —  говорит она подругам.

—  Придет Берегич, посоветуемся, 
как поднять надои, —  замечает дояр
ка Феоктиста Николаевна Вдовина.

Не успела доярка договорить, как 
дверь коровника скрипнула. В поме
щение вошел среднего роста мужчи
на в перетянутой широким ремнем 
телогрейке. Это скотник Георгий Сте
панович Берегич. Он подошел к  жен
щинам, приветливо поздоровался.

Снижение надоев огорчило скотни
ка не меньше, чем доярок. Недавно 
ферма включилась в соревнование за 
звание коллектива коммунистического 
труда. Весь коллектив фермы живет 
одной мыслью —  больше получить 
молока, увеличить доходы колхоза.

—  Я думаю, надо сократить на 
время морозов прогулки коров, —  
предложил скотник.— Чтобы быстрее 
поправить дело, дадим коровам боль
ше сегодня силоса и хорошего сена.

...Пять лет трудится Георгий Степа
нович Берегич скотником-пастухом 
на первой молочнотоварной ферме 
колхоза имени Кирова Бакчарского 
района. За это время ферма стала пе
редовой не только в колхозе, а й в  
районе. Надои молока здесь резко по
высились. В этом большая заслуга 
и скотника.

Когда Георгий Степанович впервые 
пришел на ферму, надои молока 
здесь не превышали 1.800 килограм
мов на фуражную корову в год. На 
ферме не было должного ухода за жи
вотными. Некоторые доярки получали 
неплохие надои, но не помогали дру
гим добиться таких же результатов. 
Новый скотник заботливо ухаживал 
за коровами, строго выполнял рас
порядок дня и требовал выполнения 
его всеми доярками. В первый же год 
надои молока на ферме поднялись до 
2.100 килограммов от фуражной ко
ровы.

В минувшем году в колхозе вместо 
мелких полеводческих бригад правле
ние колхоза создало крупные, комп
лексные участки производства. Брига
диры теперь стали непосредственно 
отвечать за животноводство. Правле
ние колхоза направило на фермы луч
ших колхозников, улучшило снабже
ние ферм кормами. Все это создало 
благоприятные условия для повыше
ния продуктивности животноводства.

Скотник Берегич одним из первых 
активно включился в борьбу за повы-

Надежный человек
шение надоев, взяв обязательство 
обеспечить от каждой коровы закре
пленного за ним стада надой не менее 
2.200 килограммов молока.

Скотник решил использовать для 
резкого повышения надоев молока 
летний период, обилие дешевых зеле
ных кормов. В первые же дни паст
бищного периода он организовал 
круглосуточную пастьбу коров и 
трехкратную дойку. Часть доярок, 
Сі -ілаясь на пример прошлых лет, не 
соглашалась доить коров трижды. Но 
пастух настоял на своем.

В па^^тбищный период за четыре 
летних месяца тов. Берегич обеспе
чил самые высокие в Бакчарском 
районе надои —  1.387 килограммов 
молока от каждой фуражной коровы 
—  и занял по итогам пастбищного пе
риода третье место в областном со
ревновании пастухов дойных гуртов. 
В начале октября передовой животно
вод вместе со всем коллективом фер
мы досрочно вьтолнил свое годовое 
обязательство, обеспечив надой 2.240 
килограммов молока от каждой коро
вы закрепленного за ним стада.

А через несколько дней на ферме 
узнали о созыве Пленума ЦК КПСС. В 
честь этого события коллектив фермы 
решил продолжить соревнование за 

; «большое» молоко. Георгий Стспано- 
, ВИЧ подсчитал, что до конца года 
ферма может надоить еще не менее 
450 килограммов молока от каждой 
фуражной коровы. И это стало обяза
тельством фермы в честь Пленума 
ЦК КПСС.

Есть в характере тов. Берегича за
мечательные черты —  настойчивость 
и высокое чувство ответственности за 
колхозное дело.

Многие скотники, например, не 
считают своим долгом заботиться о 
надоях в период зимовки скота. Они 
часто добросовестно выполняют свои 
обязанности на ферме, но не интере
суются делами доярок, работают в от
рыве от них.

Георгий Степанович трудится в тес
ной дружбе с доярками. Он постоянно 
следит за надоями от каждой группы 
коров и помогает коллективу быстро 
устранять недостатки.

Свой богатый опыт скотник охотно 
передает молодым дояркам. Так, на
пример, в конце пастбищного перио
да на ферму пришла Екатерина Юр- 
чак. В первые дни работы надои мо
лока в ее группе резко снизились. Ко
ровы нс отдавали новой хозяйке все 
молоко. Георгий Степанович внима
тельно присмотрелся к  доярке и посо
ветовал ей спокойнее обращаться с 
коровами. Раньше группа была при
учена к  ласке, а новая доярка часто 
кричала на животных. Доярка при

слушалась к  совету опытного скотни
ка. Теперь Екатерина Юрчак надаи
вает по 9 — 10 килограммов молока 
от коровы в день.

Передовой скотник постоянно ищет 
новые резервы повышения продук
тивности коров, улучшает кормление 
животных, руководит раздоем ново
тельных коров.

Георгий Степанович болеет за каж
дый литр молока, который может по
лучить коллектив.

Перед переходом на стойловое со
держание коров на ферме произошел 
такой случай. Молодая доярка Ва
лентина Подгорнова, пришедшая на 
ферму после окончания десятилетки, 
спешила в кино и подоила не всех 
коров. То, что молодая доярка так 
быстро закончила дойку, показалось 
подозрительным скотнику, и он орга
низовал проверочную дойку в группе 
коров, закрепленных за Валей. Ока
залось, что та не выдоила двух коров. 
Об этом поступке молодой доярки 
скотник сообщил родителям девушки 
и правлению колхоза.

Стыдно было Вале, когда ее про
ступок обсуждал весь коллектив фер
мы.

—  Мы боремся за каждый литр 
молока, а ты снижаешь наши дости
жения, —  сурово выговаривал доярке 
Георгий Степанович.

Суровое осуждение коллектива по
могло девушке осознать нечестность 
своего поступка. Теперь Валя Подгор
нова —  одна из старательнейших до
ярок фермы. Включаясь в соревнова
ние за звание коллектива коммуни
стического труда, доярки избрали 
девушку секретарем комсомольской 
организации.

Дружный коллектив первой молоч
нотоварной фермы колхоза имени Ки
рова успешно выполнил свое обяза
тельство в честь Пленума ЦК КПСС. 
За год он увеличил налой молока на 
фуражную корову на 700 килограм
мов, получив более 2.700 килограм
мов молока от каждой коровы.

Ферма успешно борется за почет
ное звание ко.члектива коммуни
стического труда. И по-прежнему в 
борьбе за выполнение обязательств 
доярки равняются на скотЕгика тов. 
Берегича.

...Короток зимний день. Уже в су
мерках Георгий Степанович сгружает 
у фермы сено. По трудовой день скот
ника не окончен. После вечерней 
дойки он снова придет на ферму и 
будет дежурить здесь до утра. Спо
койно оставляют доярки своих коров 
на ночь. Они знают: за ними при
смотрит надежный человек.

А. НАРАТАЕВ.
Бакчарский район.

до 22 километров в час. Ско
рость резания ножа косилки 
всегда пропорциональна скоро
сти движения трактора, что да
ет возможность поддерживать 
необходимую высоту среза при 
работе на повышенных скоро
стях.

На снимке: слева — новый
трактор с гидравлической пере
дачей. Справа — гидроиоторы, 
установленные на правой зад
ней ведущей полуоси трактора.

(Фотохроника ТАСС).

Об утверждения 
Томской городской 

избирательной 
комиссии по выборам 
в Томский городской 

Совет депутатов 
трудящихся
Решение №  26 

исполнительного комитета 
Томского- областного Совета 

депутатов трудящихся
г. Томск 21 января 1961*т.

На основании статей 51 и 52 
«Положения о выборах в краевые, 
областные, окружные, районные, го
родские, сельские и поселковые Со
веты денугатов*трудящихся Р С ^Р » , 
исполнительный комитет решил: 

утвердить Томскую городскую из
бирательную демиссию по выборам в 
Томский городской Совет депутатов 
трудящихся в  составе следующих 
представителей oбщet?гвeнныx орга
низаций и обществ трудящихся: 

председатель избирательной ко
миссии Васюков Иван Дмитриевич—* 
от рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих завода кра
нового электрооборудования;

заместитель председателя избира
тельной комиссии Плешков Алек
сандр Иванович *— от рабочих, ин
женерно-технических работников и 
служащих управления «Гидродор- 
мост»;

секретарь избирательной комиссии 
Германович Валентина Михайловна
—  от коллектива научных работни
ков и служащих Томского областно
го государственного архива;

члены избирательной комиссии: 
Бритвихин Анатолий Петрович 

от Томской городской коммунистиче
ской организации,

Кучер Любовь Федоровна —  от 
Томской городской организации Все
союзного Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи,

Казанцева Прасковья Никитична
—  от коллектива научных работни
ков, рабочих и служащих научно- 
исследовательского института курор
тологии и физиотерапии,

Варлаиенко Федор Николаевич —  
от рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих ГРЭОП, 

Тутолмина Евгения Федоровна —• 
от коллектива студентов, преподава
телей и научных работников Томско
го медицинского института,

Качаева Зинаида Федоровна —  от 
коллектива студентов, преподавате
лей и научных работников Томского 
педагогического института,

Леньков Алексей Иванович —  от 
личного состава Томского городского 
военного комиссариата,

Назарова Надежда Семеновна —и 
от организации профессионального 
союза рабочих нефтяной и химиче
ской промышленности завода резино
вой обуви,

Трифонова Зоя Андреевна —  от 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих Томского элек- ■" 
тромехапического завода имени В. В. 
Вахрушева,

Лебедева Тамара Павловна —  от 
коллектива творческих работников и 
служащих Томского областного дра
матического театра имени В. П. Чка
лова.
Председатель Томского облисполкома 

И. ВАСИЛЬЕВ. 
Секретарь Томского облисполкома 

П. БЕЛЕНКО.

Рассказы о науке Т Е Л Е М Е Х А Н И К А
Вы подходите к  зданию электро

станции. Оно закрыто. А между тем, 
вы видите, что станция работает. Кто 
же ею управляет?..

Взмывают в космос советские ис
кусственные спутники Земли и кос
мические корабли. Ракета облетает 
вокруг Луны и фотографирует ее об
ратную сторону. Кабина с животными 
поразительно точно опускается на 
землю из космоса. И все это совер
шается без непосредственного уча
стия человека, но по его командам. 
Что же помогло человеку обрести та
кое сказочное могущество?

Человек уверенно управляет слож
нейшими объектами потому, что он 
познал законы телемеханики.

Телемеханика —  это отрасль тех
ники, решающая вопросы контроля и 
управления на расстоянии автомати
зированными установками. Это 
сравнительно молодая наука, но в 
последнее время она получила боль
шое развитие.

Управление и контроль па рас
стоянии возможны и без применения 
средств телемеханики.

Соединение каждого управляемого 
объекта с центральным диспетчер
ским пунктом парой проводов позво
ляет человеку из одного места управ
лять многими машинами или процес
сами. Это многим известное дистан
ционное управление. Однако, если 
объектов много или расстояние от 
них до диспетчерского пункта вели
ко, то оно становится экономически 
невыгодным. Ведь тогда потребуются 
большие средства на сооружение ли

ний связи объектов с диспетчерским 
пунктом.

Вот тут-то и приходит на помощь 
телемеханика. Она позволяет управ
лять любым количеством объектов 
при помощи лишь одной линии свя
зи.

Как это происходит? Сигналы 
управления кодируются. Каждый 
объект имеет вполне определенный 
код (шифр). Большинство объектов 
двухпозинионно. Это значит, что во 
время работы они управляются так 
—  либо включаются, либо выключа
ются. Никаких иных положений в 
этом случае нет. Поэтому двухпози
ционные объекты имеют два кода: 
один на включение, другой на вы
ключение. Простейший код —  это 
составленный по определенному за
кону набор коротких посылок элек
тротока (импульсов). К  примеру, 
комбинация; импульс, пауза, им
пульс, импульс —  одна команда, 
предположим: «включить!», а ком
бинация —  импульс, иотульс, пауза, 
импульс —  совершенно иная; «вы_ 
ключить». Сейчас в практике приме
няются самые разнообразные коды.

Одной из основных задач телеме
ханики в настоящее время является 
обеспечение абсолютной надежности 
работы установки.

Дело в том, что в процессе пере
дачи код может исказиться. Причин 
этого множество — влияние сосед
них линий связи, высоковольтных 
передач, атмосферных условий. В 
результате искажения к  объекту 
идет совсем не та команда, которую

подали с диспетчерского пункта. 
Каждому ясно, что толку от такого 
«управления» мало.

Поэтому применяются так назы
ваемые помехозащитные коды. Их 
искажения исправляются на прием
ном пункте, и команда воспринимает
ся правильно или же вообще не вос
принимается (тогда ее повторяют).

Телеуправление двухпозиционны
ми механизмами называется дискрет
ным.

Но ведь управлять на расстоянии 
приходится не только двухпозицион
ными механизмами. Как, например, 
управлять рулями самолета, которые 
теоретически имеют бесконечное мно
жество положений? В этом случае 
применяется более сложное непре
рывное телеуправление или телере
гулирование.

Телеуправление —  это только од
на сторона телемеханики. Другая ее 
сторона —  телеконтроль за состоя
нием объектов на расстоянии. R са
мом деле, шофер, нажимая на педаль 
акселератора, тут же видит резуль
тат своего действия. Л как быть дис
петчеру, который управляет на рас
стоянии электростанцией? Может ли 
он быть уверенным в том, что управ
ление осуществляется прави.чьно? 
Для этого и служит телсконтроль, 
подразделяюпщйся на телесигнализа
цию и телеизмерения. При помощи 
телесигнализаций диспетчер узнает, 
в каком положении находится двух
позиционный объект.

Телеизмерения —  непрерывный 
контроль, позволяющий нлблюллтт^

за изменением различных электриче
ских и неэлектрическнх величин на 
расстоянии.

Телемеханические системы в на
шей стране созданы сравнительно 
давно. Но особенно бурно телемеха
ника стала развиваться в последние 
годы, когда появилась новая совер
шенная аппаратура.

Еще пять-шесть .чет тому назад 
все системы этих элементов управле
ния строились на электромеханиче
ских контактных элементах —  реле. 
Срок службы этих элементов неве
лик. В случае повреждения какого- 
нибудь реле (а их в телемеханиче
ском устройстве десятки и даже сот
ни) все устройство выходило из 
строя. Кроме того, пока сработает 
реле, проходит относительно много 
времени. Значит срок исполнения 
команд удлинялся.

Сейчас телемеханические установ
ки строят на бесконтактной аппара
туре —  магнитных реле, электрон
ных лампах, полупроводниковых 
триодах (транзисторах) и т. д. На
дежность эксплуатации установок 
заметно повысилась.

В каких же отраслях техники те
лемеханика получила наибольшее 
распространение?

В первую очередь, в электроэнер
гетике, на железнодорожном транс
порте, в газо-, ВОДО-, нефтеснабжаю
щих системах и, конечно, в ракето
строении.

В нашей стране действуют десятки 
телеуправляемых электростанций.

Например, четырнадцать гидро- 
гт"ГмічА I* шогть тепловых станций

«Узбекэнерго» переведе
ны на телеуправление с 
центрального диспетчер
ского пункта. Полностью 

телеуправляемы все тяговые под
станции Московского метрополитена. 
На ряде наших железнодорожных ма, 
гистралей точно так же управляются 
тяговые подстанции.

Такие процессы, как нефтедобыча, 
подземная газификация угля и дру
гие, требуют большого числа мелких 
установок. Обслуживающему персо
налу трудно ими управлять. И здесь 
на помощь пришла телемеханика.

Телеуправление может осуществ
ляться не только по линиям связи, 
но и по радио. Это имеет огромное 
значение для управления движущи
мися объектами. Именно телеуправ
ление и телеконтроль по радио по
зволили нашим ученым блестяще 
осуществить запуск искувственкых 
сппш іков и космических «драблей.

В последнее время начшист раз
виваться новая отрасль техники —  
тслеавтоматизация. В отличие от 
обычных установок, при телеавтома
тизации сигналы передаются не меж
ду управляемым объектом и челове
ком. а между отдельными автоматами. 
Функции управления при этом вы
полняют авто-матичсские вычисли
тельные устройства, действующие по 
заданной человеком программе.

Несомненно, что телеавтоматиза
ция будет способствовать дальнейше
му бурному росту народного хозяйст
ва страны.

В. НОВИЦКИЙ, 
заведующий кафедрой автомати
ки и телемеханики Хомского по

литехнического института.
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Наши интервью
Л.іеаделжяхе 

J I f .  А ,  Л & в р е ш т ^ е в  
JB Тотсхее

Город Томск посетил президент Сибирского 
отделения Академии наук СССР академик 
М. А. Лаврентьев.

Наш корреспондент обратился к академику 
Лаврентьеву с просьбой рассказать о цели 
его приезда и поделиться впечатлениями от 

• встреч с томскими учеными.
Михаил Алексеевич Лаврентьев сказал:
— Томск является первым крупным куль

турным центром восточных районов страны. і

г - • »

П о с е л н о в ы й 
ф е л ь д ш е р

Поселок Нижний 
склад отделен от Том
ска рекой. Весной во 
время ледохода и 
осенью, когда идет ле
достав, близкий Томск 
становится недоступ
ным. В такое время ме
стному фельдшеру 
Ивану Константинови
чу Кофтуну приходит
ся работать особенно 
напряженно,

В городскую поли
клинику больные по
пасть не могут, и коли
чество пациентов в по
селковой амбулатории 
возрастает.

Пять лет работает на 
своем участке фельд
шер И. К. Кофтун. он 
заслужил уважение 
жителей Нижнего 
склада. Иван Констан
тинович не ограничи
вается работой в своей 
амбулатории. Редко в 
каком доме не побывал 
фельдшер. Он проводит 
беседы о профилактике 
болезней. навещает 
больных, консультиру
ет молодых матерей.

В уютном и теплом 
помещении амбулато
рии больных встречают

внимательно и заботли
во. Нередко фельдшер 
проводит здесь корот
кие беседы, например, 
на тему «Как уберечь 
себя от гриппаь. Иван 
Константинович инте
ресуется не только здо
ровьем человека. Он 
заботится о настроении 
пациента, поддержива
ет в нем бодрость, на
дежду на выздоровле
ние. У  больного М. — 
туберкулез. М. упал 
духом, сомневается в 
благополучном исходе 
болезни. Долго и заду
шевно беседует с ним 
Иван Константинович, 
приводит многочислен
ные примеры того, как 
в нашей стране успеш
но ведется борьба с 
этой болезнью. Фельд
шер расспрашивает 
больного о ходе лече
ния, о режиме дня, да
ет советы. Больной 
уходит ободренный.

Уважают односель
чане Кофтуна и за то, 
что в любое время дня 
н ночи он с готовно
стью приходит на по
мощь.

Б. УРВАНЦЕВ.

В дни работы Пленума ЦК КПСС с особым напряжением 
трудились животноводы карбьппевской фермы Рыбаловского 
совхоза Томского района. Узнав о созыве очередного ХХП съез
да родной партии, работники животноводческой фермы — те
лятницы, доярки, скотники решили в честь этого события вклю
читься в борьбу за почетное звание коллектива коммунистиче
ского труда. Сейчас суточные падои молока по ферме от коровы 
составляют более 7 килограммов молока. В ближайшее время 
доярки обязуются резко повысить производство толока.

В прошлом году телятницы фермы добились 95 процентов со
хранности телят. Нынче животноводы принимают меры, чтобы 
сохранность молодняка повысить.

На снимке: телятницы Мария Карбышева (слева) и Анна Кар
бышева кормят вновь родившихся телят.

Фото в. Гончарова,

Тунеядцам не будет потачки
Именно здесь (се.мьдесят с лишним лет тому 
назад) было начато строительство первого си
бирского университета и затем —  первого по
литехнического института. Эти два крупных 
культурных центра очень скоро заняли боль
шое место в развитии науки и культуры. Они 
дали стране много замечательных ученых.

Осо^нно большое развитие научный Томск 
получил после Великой Октябрьской социали
стической революции. Количество студентов 
увеличилось в несколько раз.

Задачи, поставленные X X  и  X X I съездами 
Коммунистической партии по развитию произ
водительных сил Сибири и Дальнего Востока, 
потребовали огромного количества квалифици
рованных кадров. Именно поэтому сейчас соз
дается много- новых культурных центров в 
районах Новосибирска, Иркутска, Краснояр
ска. Резко возросла роль томских научных 
учебных заведений.

Цель моего приезда в ваш город — устано
вить более тесные связи между Сибирским 
отделением Академии наук СССР и томскими 
учеными.

Мне удалось побывать в двух крупнейших 
вузах города — политехническом институте и 
университете, познакомиться с работой ряда 
лабораторий, побеседовать с учеными,

— Томские ученые, — сказал в заключение 
академик М. А. Лаврентьев, — разрабатыва
ют много проблем, решение которых будет спо
собствовать дальнейшему развитию науки, 
движению вперед ряда отраслей народного хо-; 
зяйства.

На снимке: академик М. А . Лаврентьев в 
томском аэропорту перед отъездо.м в Новоси
бирск, Фото К, Багаевой.

ПОТОМСТВО СТРЕЛКИ
Шесть щенков, которые принесла собака Стрелка 

— одна из двух «путешественниц», совершивших в 
августе прошлого года полет в космос и благополуч
но вернувшихся на землю, вполне здоровы и нор
мально развиваются.

Для того, чтобы лучше выкормить всех щенков. 
Стрелке взяли помощницу.

По мнению ученых, тот факт, что Стрелка принес
ла потомство, имеет большое медико-биологическое 
значение. Наблюдения за щенками продолжаются.

Возможно, что щенки Стрелки будут кандидатами 
на участие в полетах новых кораблей-спутников в 
космос. . (ТАСС).

Один из чеховских героев говорил: 
«Праздная жизнь не может быть чи
стой...». Эти слова невольно приходят 
на память, когда встречаешься с те
ми, кого наш народ называет тунеяд
цами. Свернув с широкого трудового 
пути, они петляют по кривым дорож
кам в поисках легкой жизни и день 
ото дня теряют человеческое достоин
ство.

Владиславу Пумаченко двадцать 
семь лет, есть у  него и специаль
ность —  слесарь-водопроводчик. Он 
высокий, широкоплечий, и. кажется, 
в руках у  него должно кипеть любое 
дело. Но так только кажется. Уже 
полгода Чумаченко нигде не работа
ет, а живет на иждивении своей же
ны.

Трудовая книжка Чумаченко пест
рит отметками «принят», «уволен». 
Где он только ни работал! На элек
тромеханическом и пивоваренном за
водах, на заводе резиновой обуви, в 
автобазе горпищеторга и тресте «Вос- 
токтехмонтаж». Редко где задержи
вался более полугода. Чумаченко 
объясняет это разными причинами —  
то не дали сразу квартиру, то не по
дошла работа «го состоянию здо
ровья»,

—  У  меня больное сердце, —  объ
ясняет он.

Однако «болезнь сердца» не ме
шает молодому бездельнику регуляр
но напиваться и устраивать сканда
лы.

В кабинете заместителя начальни
ка управления внутренних дел Том
ского облисполкома тов. Попова, ку 
да пригласили на беседу Владислава 
Чумаченко и несколько других жите
лей Томска, которые не занимаются 
общественно полезным трудом, Чу
маченко держит себя вызывающе.

—  Я законы знаю, —  говорит он. 
—  ничего вы со мной не сделаете.

Тунеядец, живущий за счет обще
ства и ничего не желающий делать

Конструкторы-общественники
Рабочий день окончен, а моло

дой инженер А. П. Белянский не 
спешит домой. Он внимательно 
рассматривает выполненные им 
рабочие чертежи нового приспо
собления д.чя резки специальных 
шайб асинхронных рольганговых 
электродвигателей четвертого и 
пятого габаритов.

Это ценное рационализаторское 
предложение подал (фрезеровщик 
третьего механо-сборочного цеха 
тов. Штро. Каждый раз со шлифо
вального станка сходила лишь од
на шайба. Рабочий задумался над 
тем. чтобы за то же рабочее время 
снимать со станка больше деталей. 
Он предложил специальное пнев
матическое приспособление, с по
мощью которого можно крепить не 
одну, а сразу четыре детали. Но 
рабочий не смог разработать чер
тежи своего приспособления. Пред
ложение долго лежало в бюро ра
ционализации и изобретательства 
завода. И вот ценная мысль рабо
чего воплощена в точные чертежи, 
разработанные инженером-техно- 
логом.

—  Хорошее дело получает пу
тевку в жизнь, —  говорит А. П. 
Белянский. —  Внедрение приспо
собления поможет в три раза по
высить производительность труда 
на этой операции.

Разработка многоместного при
способления для резки шайб роль
ганговых электродвигателей —  
только один из примеров плодо
творной помощи рационализаторам 
членов общественного конструк
торского бюро на заводе «Сябэлек- 
тромотор».

Это бюро, или ОКБ. как его на
зывают на заводе, появилось вес
ной прошло.'о года. Молодые спе
циалисты. узнав о новой замеча
тельной инициативе молодых ин
женеров и техников уральских за
водов, решивших после рабочего 
дня без всякого вознаграждения 
помогать новаторам производства 
в разработке и внедрении рацио
нализаторских предложений, ре

шили у себя на заводе создать 
конструкторское бюро на общест
венных началах. В него вошло 17 
молодых инженеров и техников 
отделов и цехов завода.

Руководителем общественного 
конструкторского бюро назначили 
технолога Михаила Шадрина. Соз
дано несколько групп обществен
ных конструкторов: литейщиков, 
механиков, штамповщиков. Дел 
сразу нашлось немало. В завод
ском бюро рационализации и изо
бретательства скопилось много

неразобранных рациона
лизаторских предложе
ний. Вот за них и приня-

для этого оощества, думает использо
вать гуманность наших законов в сво
их целях. Но ему сообщают, что со
ветские люди решили избавить свое 
общество от тунеядцев, и что его, как 
не занимающегося общественно по
лезным трудом, высылают из Томска 
на 2 года. Тогда тунеядец лихорадоч
но ищет предлог для «спасения».

—  Я не могу оставить мать в Том
ске, я должен ей помогать! —  шумит 
он, забывая, что родные помогают 
ему, а не он им, —  Я никуда из Том
ска не хочу уезжать.

Анатолий Михайлович Александ
ров тоже не задерживается долго на 
одном месте. Он сменил чуть ли не 
десять различных организаций, а с 
мая прошлого года «отдыхает». За это 
время дважды побывал в вытрезвите
ле.

Как и Чумаченко, он называет мно
жество причин, которые вынуждают 
его менять места работы, но ума.ччи- 
вает о главных —  о нежелании чест
но работать, соблюдать трудовую дис
циплину, о своем пристрастии к  «зе
леному змию»,

Эльвире Гольцовой всего девятнад
цать лет. Она окончила десять клас
сов, но- на работу не устроилась. 
Праздность толкнула ее на поиски 
сомнительных развлечений, к  необду
манным знакомствам. Когда мать Эль
виры заболела и ее положили в боль
ницу, в квартире вечерами стали 
устраиваться сборища с вьшивкой и 
шумом до поздней ночи. Это Эльвира 
веселилась с «друзьями»,

—  Кто они? —  спрашивают Эльви
ру.

Но Гольцова даже не знает фами
лий своих знакомых, ее не интересу
ет, где они работают или учатся.

Сверстницы Эльвиры успешно ра
ботают на производстве и в ко.та^ах, 
многие из них, несмотря на молодость, 
заслужили трудовую славу. Эльвире 
говорят об этом, отечески предупреж
дают, в какое болото может затянуть 
ее безделье, бездумное отношение к 
жизни.

Среди приглашенных на беседу 
есть и тунеядцы другого рода. Они не 
пьянствуют, не скандалят, не беспо
коят соседей. Наоборот, они всячески 
хотят остаться в тени, прожить поти
хоньку.

3. Черева, работая продавцом в 
ларьке горпромторга, допустила недо
стачу и была уволена с работы. Не 
желая участвовать в общественно по
лезном труде, молодая женщина ре
шила заняться прибы.тьным «делом».

—  Я стала мазать ковры на одея
лах, —  говорит она, без тени смуще
ния произнося слово «мазать». Она 
сама хорошо знает цену своей «худо
жественной продукции». Рынок на
воднялся образчика.ми безвкусицы и 
пошлости, а деньги текли в карман 
халтурщицы.

Много лет подряд предлагает томи
чам ядовито-яркие бумажные цветы 
своего производства В. Санду.

—  Цена известная, —  говорит 
она. —  какой цветок —  рубль, ка
кой —  два.

Разные формы принимает тунеяд
ство, но во всех обличьях оно вызы
вает законное негодование честных 
советских людей. Они не хотят тер
петь в своей трудовой семье лодырей, 
спекулянтов, не хотят, чтобы тунеяд
цы ели хлеб, выращенный их рука
ми. Потачки тунеядцам не будет.

И. ФЕДОРОВА.

„КПСС намечает 
и реализует великие задачи 

коммунистического 
строительства^

ВАРШАВА. Речь Н. С. Хрущева на 
Пленуме ЦК КПСС находится в центре 
внимания всей польской печати. 
«Трибуна люду», «Жолнеж вольно
сти». «Глос працы» и другие газеты 
публикуют обширные выдержки из 
речи товарища Хрущева. Газеты поме
щают их под следующими заголовка
ми: «КПСС намечает и реализует ве
ликие задачи коммунистического 
строительства», «Перспективы и пути 
дальнейшего развития советского 
сельского хозяйства», «Борьба за по
стоянное развитие сельского хозяйст
ва —  одно из условий построения 
коммунистического общества», «Бла
годаря успехам своей экономики СССР 
может выделять больше средств на 
развитие сельского хозяйства, на 
дальнейшее повышение благосостоя
ния народа». (Светский Союз, подчер
кивает «Трибуна люду», находится на 
новом этапе исторического развития, 
на этапе развернутого строительства 
коммунистического общества.

БЕРЛИН. Газета «Нейес Дейчланд» 
отмечает, что речь Н. С. Хрущева на 
Пленуме Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Со
юза прив.текла внимание людей во 
всех странах, воодушевила друзей 
коммунизма. В редакционной статье > 
«На пути к  изобилию» «Нейес Дейч- ' 
ланд» пишет, что Первый секретарь 
ЦК КП(Х) говорил о новом .этапе исто
рического развития в Советском Сою
зе— этапе развернутого строительст
ва коммунизма. Этот этап, что касает
ся сельского хозяйства, характери
зуется тем, что существование мощ
ной промышленности и сильной обо

роны позволяет СоветсЕОѴу Сопзу 
предоставить для развития сельского 
хозяйства огромные средства.

БУДАПЕШТ. Пубѵтикуя краткое из
ложение речи Н. С. Хрущева на Пле
нуме ЦК КПСС, венгерская газета 
«Хетфеи хирек» пишет, что главная 
задача советского сельского хозяйст
ва —  добиться такого положения, 
чтобы сельскохозяйственное произ
водство опережало потрѳблееие.

Газета отмечает, что (ХСР имеет 
возможность Д.1Я использования боль
шей части средств на развитие сель
ского хозяйства с тем, чтобы сделать 
его независимым от капризов приро
ды. Подчеркивая значение Пленума 
ЦК КПСС, «Хетфеи хирек» пишет, 
что принятые на нем решения обеспе
чивают крупный шаг вперед в разви
тии советского сельского хозяйства 
уже в течение ньгаешнего года.

АДДИС-АБЕБА. Газета «Войс оф 
Эфиопиа» на первой странице под 
крупным заголовком «(Советы увели
чат производство потребительских то
варов» поместила краткое из.тожение 
речи тов. Н. С. Хрущева на Пленуме 
ЦК КПСС.

Газета выделяет то место из речи 
Н. С. Хрущева, где говорится, что в 
настоящее время Советский Союз име
ет такую мощную индустрию, такую 
могучую оборону, что он не в ущерб 
дальнейшему развитию промышлен
ности и укреплению обороны может 
выделить больше средств для разви
тия сельского хозяйства, для увеличе
ния производства товаров народного 
потребления, для дальнейшего подъ
ема благосостояния советского наро
да.

23 января. (ТАСС).

РЕЧЬ Н. С. ХРУЩЕВА 
В КИТАЙСКОЙ ПЕЧАТИ

ПЕКИН, 23 января. (ТАСС). Пе
кинские газеты публикуют сегодня 
изложение речи Первого секретаря 
ЦК КПСС, Председате.тя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева на Плену
ме Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза. Б 
заголовки газеты выносят те места из 
речі: главы Советского правительства, 
где он говорит, что борьба за непре
рывный подъем сельского хозяйства 
—  важнейшее условие построения 
коммунизма.

Газета «Дагунбао» в подзагрловках 
к  речи Н. С. Хрущева пишет: «Хру
щев говорит: нынешняя обстановка

требует новых, еще более высоких 
темпов развития сельского хозяйст
ва. Да.тьнейшее развитие зернового 
хозяйства имеет решающее значение 
для развития сельского .хозяйства в 
Советском Союзе. Развитие ирригации 
— надежная основа получения устой
чивых урожаев. Поіггоянно и глубоко 
вести воспитательную работу среди 
масс, привирать коммунистическое 
отношение к  труду».

«Жэньминь жибао» публикует се
годня также подробное изложение по
становления Пленума ЦК КПСС о ме
роприятиях по дальнейшему развитию 
се.тьского хозяйства.

На шахматном 
чемпионате 

страны
После восьми туров таблицу 

чемпионата возглавляет гроссмей
стер Спасский — б очков, гросс
мейстеры Геллер и Петросян име
ют по 5,5 очка. Гроссмейстеры 
Смыслов, Корчной, Авербах, ма
стер Штейн набрали по 5 очков.

(ТАСС).

- С п о р т '  — ^ —
Первая удача томских хоккеистов

Начался один из этапов второй 
зимней спартакиады народов 
РСФСР. Его открыли хоккеисты.

В первом матче по хоккею с мя
чом томичи встретились в городе 
Улан-Удэ со сборной Бурятской 
АССР и одержали уверенную 
победу с крупны.м счетом — 11 :2.

Вторая команда, защищающая 
честь нашей области в состязаниях 
по хоккею с шайбой, играла в Бар

науле. Встреча прошла в упорной 
борьбе и закончилась в пользу 
томских хоккеистов. Результат — 
5:2.

Итак, после первых удач томи
чи продолжают «сражаться». Про
тивники нашей команды, участву
ющей в розыгрыше первенства 
спартакиады по хоккею с мячом,— 
барнаульцы, а по хоккею с шайбой 
— новосибирцы. Встречи состоятся 
в Томске.

В Л енинград— на первенство
В Ленинград на первенство 

Центрального совета добровольно
го спортивного общества «Локомо
тив» по прыжкам с трамплина и

лыжному двоеборью выехала 
команда студентов Томского элек
тромеханического института инже
неров железнодорожного транспор

та. В ее составе спортсмены-перво
разрядники тт. Лобанов, Ростов
цев. Кнм, Первушин. Томилов, 
Усенко.

лись молодые специали- ----------
сты.

В литейном цехе, например, при 
очистке литья на дробеметной 
установке часто выходили из 
строя чугунные лопатки. По пред
ложению слесаря тов. Михеева 
разработана и внедрена новая ло
патка из специальной стали. Внед
рение этого предложения позволи
ло заводу сэкономить 14 тысяч

рублей в старых деньгах, умень
шить расход металла, повысило 
производительность труда. Разра
ботать и внедрить ценное предло
жение помог рационализатору ин
женер-металлург Ф. Лукк.

Техник отдела главного механи
ка тов. Кельм помогает наладчику 
тов. Комышеву модернизировать

Рі.ционализаторы литейного цеха мастер 
Мартын и начальник цеха Н. Ф. Сулейманов предло
жили изготовить приспособление, с помощью кото
рого формовку станин электродвигателей можно бу
дет производить без поворотного станка. Чертежи 
нового предложения рационализаторам помогает

Л. П. разрабатывать член общественного конструкторского 
'бюро завода инженер-металлург Ф. Л. Лукк.

На снимке (слева направо): Ф. А. Лукк, А. П. Мар
тын и Н. Ф. Сулейманов обсуждают новое предло
жение.

Фото Ф . Хитривевича,

намоточный станок. Сейчас при 
работе станка работница вынужде
на держать провод, которым обма
тываются секции статора электро
двигателя, в руках. После модер
низации обмоточный станок прев
ратится в полуавтомат. Ручной 
труд на обмотке секций будет лик
видирован. Ценные рационализа
торские предложения разрабатыва
ют тов. Китаев и другие члены 
общественного конструкторского 
бюро.

Есть у  молодых специалистов 
завода свои заботы и нерешенные 
задачи. Недавно член обществен
ного конструкторского бюро А. П. 
Белянский побывал на Уралмаше 
и других свердловских предприя
тиях, где знакомился с опытом ра
боты конструкторов-общественни- 
ков.

Уральские общественные ков- 
структорские бюро, рассказы
вает он, работают с боль
шим размахом, они сделали зна
чительно больше, чем мы. Этим 
бюро большую помощь оказывают 
администрации заводов и общест
венные организации.

К сожалению, этим похвалиться 
на «СибэлекТромоторе» пока не 
могут. Общественное конструктор
ское бюро до сего времени не име
ет постоянного места для работы, 
не хватает чертежных досок, кон
структорских ‘ и технологических 
нормалей, готовален, не всегда 
имеется и техническая литература 
по разрабатываемым темам.

За большое и нужное дело взя
лись молодые общественные кон
структоры завода «Сибэлектромо- 
тор». В этом важном деле молодым 
общественникам нужно оказать 
всемерную помощь и по.ддержку, а 
их опыт распространить на всех 
предприятиях области.

Е. МИХАЙЛОВ.

Новости и&ухеи 
и техники

В 15 РАЗ ЛЕГЧЕ ГРУЗА
Часто автомобильные и трак

торные прицепы оказываются 
тяжелее перевозимого ими гру
за. Студенты Черниговского пе
дагогического института в сво
их учебных мастерских изгото
вили такое навесное самосваль
ное устройство, которое в 15 
раз легче груза, переправляемо
го в нем с помощью трактора 
«МТЗ-2». Основанием устройст
ва служит рама, которая кре
пится болтами к  корпусу трак
тора и состоит из двух продоль
ных и двух поперечных балок. 
На ней установлен кузов с 
задним откидным бортом. Кузов 
шарнирно соединяется с гидро
подъемником трактора и с ра
мой. Чтобы разгрузить устрой
ство, трактористу достаточно 
включить гидроподъемник, и 
тот опрокинет кузов на 60 — 70 
градусов. Вместо кузова можно 
установить на раме цистерну 
грузоподъемностью до 1.100 ки
лограммов.

ЭЛЕКТРОННЫЕ ВЕСЫ
В Центральной научно-иссле

довательской лабораторий изме
рительной техники в Будапеште 
сконструированы электронные 
весы. Весами их назвать можно 
лишь условно, так как они не 
имеют ничего общего с обычны
ми механическими весами, а са
мо «взвешивание» происходит 
на расстоянии. Электронные ве
сы позволяют с -большой точ
ностью определить вес какого- 
либо тела с расстояния в 20— 
100 метров и годны для «взве-

1 шивания» груза от 5 до 20 тонн. 
С их помощью можно, напри
мер. определить вес груза, на
ходящегося на стреле крана, на 
платформе железнодорожного 
вагона.

ИСКУССТВЕННЫЕ
КРОВЕНОСНЫЕ СОСУДЫ
Во многих странах проводят

ся опыты по созданию искусст
венных кровеносных сосудов, 
которые можно было бы исполь
зовать для замены поврежден
ных участков сосудов в челове
ческом организме.

Румынские ученые создали 
из синтетических веществ мате
риал. который отвечает необхо- 
лимы.м требованиям. Он, напри
мер, почти не впитывает в себя 
растворенные в воде вещества, 
что очень важно для искусствен
ного сосуда, который будет на
ходиться в живом организме.

Чтобы из синтетического ма
териала изготовить гибкий со
суд, понадобилась специальная 
прядильная машина. Она в со
стоянии изготовить не только 
прямые участк:і сосудов, но и 
разветвления аорты, например.

Первые опыты замены у 
животных участков кровенос
ных сосудов искусственны.ми 
дали хорсчіие результаты.

Создание искусственных кро
веносных сосудов поможет ус
пешной борьбе медицины с та
кими болезнями, как сужение 
сосудов на почве атеросклероза, 
тромбофлебита и т. п.
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К|)епнет солидарность народов 
Азии и Африни в борьбе с империализмом

КАИР, 23 января. (ТАСС). Вче
ра здесь закончила свою работу 
Чрезвычайная сессия Совета соли
дарности народов Азии и Африки.

Характерной особенностью Чрез
вычайной сессии было единодуш
ное требование всех присутствовав
ших на ней представителей 29 афт 
ро-азиатских стран принять кон
кретные меры по пресечению вме
шательства возглавляемых Соеди
ненными Штатами империалисти
ческих стран во внутренние дела 
Конго, Алжира, Лаоса, что нашло 
отражение в резолюциях сессии.

В резолюции по вопросу о Конго 
говорится, что поскольку прави
тельство в Стэнливиле является 
законным правительством Конго и 
находится там временно по реше
нию Совета министров, возглавляе
мого Патрисом Лумумбой, которое 

, было принято еще до его ареста, 
Чрезвычайная сессия Совета соли
дарности призывает правительства 
стран, установивших дипломатиче
ские отношения с Конго, направ
лять свои дипломатические миссии 
в Стэнливиль, временную столицу 
Конго. Чрезвычайная сессия реко
мендует правительствам стран, 
принявших решение об отзыве сво
их войск из Конго (Гвинея, ОАР, 
Индонезия и Марокко), и прави
тельствам стран Азии и Африки, 
все еще имеющим контингенты сво
их войск под командованием ООН в 
Конго, предоставить в ближайшее 
время эти войска в распоряжение 
законного правительства в Стэнли
виле, не ожидая маловероятного 
пересмотра этого вопроса Гене
ральным секретариатом ООН.

Чрезвычайная сессия призывает 
все страны направлять в распоря
жение законного правительства 
Конго добровольцев любых спе
циальностей, в которых оно нуж
дается.

В резолюции далее говорится, 
что Чрезвычайная сессия Совета 
солидарности народов Азии и Аф
рики принимает решение о созда
нии при постоянном секретариате 
совета Международного комитета 
помощи Конго, который будет под
держивать прямой и постоянный 
контакт со Стэнливилем. Комитет, 
в состав которого вошли предста
вители 13 стран (Конго, Гвинея, 
ОАР, СССР. КНР, Алжир, Гана, 
Мали. Япония. Индонезия, Марок
ко. Индия и Судан), будет зани
маться сбором информации о Кон
го и координировать материальную 
помощь конголезским борцам за 
независимость.

Перебрасываемые на террито
рию Руанда-Урунди бельгийские и 
другие иностранные войска, указы
вается в резолюции, представляют 
собой угрозу безопасности и спо- 

•койствию соседних с этой террито
рией стран, и главным образом 
Конго, Поэтому Чрезвычайная сес
сия Совета солидарности народов 
Азии и Африки настаивает на том, 
чтобы были приняты меры по пре
сечению агрессивных актов воору
женных банд, действующих с этой 
подопечной территории.

Чрезвычайная сессия призывает 
все народы стран Азии и Африки, 
говорится в заключение резолю
ции. усилить свою борьбу против 
империализма и колониализма, до
биваясь их полного искоренения.

Одновременно с резолюцией по 
Конго Чрезвычайная сессия утвер
дила текст «Воззвания Совета со
лидарности народов Азии и Афри
ки к  афро-азиатским народам», в 
котором содержится призыв «ока
зать активную и конкретную по
мощь мужественному народу Кон
го в его борьбе против неоколониа
листов и империалистических наем
ников Мобуту, Касавубу, Чомбе и 
других».

«Мы призываем народы Азии и 
Африки, — говорится в воззвании, 
— оказать законному правитель
ству и народу Конго всевозможную 
помощь в борьбе против колониза
торов и их ставленников, направ
ляя своих добровольцев, организуя 
сбор средств в международный 
фонд помощи Конголезской Рес
публике и поддерживая все меро
приятия Международного комитета 
помощи Конго».

В своем воззвании участники 
Чрезвычайной сессии призывают 
также народы добиваться, чтобы 
правительства всех стран Азии и 
Африки оказали всестороннюю по
мощь законному правительству 
Республики Конго, направляя в 
Конго на границу Восточной про
винции и провинции Киву добро
вольцев, оружие и другую матери
альную помощь, необходимую для 
обороны республики.

В воззвании содержится призыв 
организовать массовую кампанию 
за сплочение общественного мне
ния на поддержку борьбы конголез
ского народа против колонизаторов 
и потребовать, чтобы ООН приняла 
немедленные меры для освобожде
ния членов законного правитель
ства Республики Конго, возглав
ляемого Лумумбой, и обеспечила 
нормальные условия для функцио
нирования этого правительства.

В резолюции Чрезвычайной сес
сии по Алжиру выражается реши
тельный протест против той помо
щи, которую оказывают Франции в 
кровавой войне против героическо
го алжирского народа страны 
НАТО и в первую очередь Соеди
ненные Штаты, а также Западная 
Германия. Участники сессии заяви
ли также протест против проводи
мых Францией атомных испытаний 
в пустыне Сахара, против так на
зываемого референдума, навязан
ного алжирскому народу Франци
ей, а также против убийств мир
ных алжирских жителей. Чрезвы
чайная сессия обращается к  прави
тельствам всех афро-азиатских 
стран, еще не признавших Времен
ное правительство Алжирской рес
публики, признать его в самое бли
жайшее время.

Чрезвычайная сессия вынесла 
также решение направить в страны 
Азии и Африки миссию доброй во
ли с целью организации помощи 
борющемуся за независимость ал
жирскому народу.

В резолюции по Лаосу Чрезвы
чайная сессия Совета солидарности 
народов Азии и Африки потребова
ла немедленного прекращения им
периалистической интервенции 
Соединенных Штатов в Лаосе и 
эвакуации с территории Лаоса во
енного персонала и военной техни
ки Соединенных Штатов. Таилан
да, Южного Вьетнама и клики Чан 
Кай-ши; созыва чрезвычайной кон
ференции стран — участниц Же
невского совещания 1954 года с

целью пресечения американской 
агрессии в Лаосе; созыва междуна
родной комиссии по наблюдению и 
контролю в Лаосе, которая долж
на поддерживать контакт только с 
единственно законным правитель
ством Лаоса — правительством Су- 
вана Фумы. Чрезвычайная сессия 
Совета солидарности вынесла ре
шение объявить 15 марта 1961 го
да «днем солидарности афро-азиат
ских народов с народом Jlaoca в 
его борьбе за мир, нейтралитет и 
национальное единство».

Чрезвычайная сессия приняла 
также резолюции в поддержку на
ционально-освободительной борьбы 
народов Мальты, Камеруна, окку
пированной части юга Аравийского 
полуострова, Палестины.

Сессия направила обращение к 
Организации Объединенных На
ций, призывая ее прекратить агрес
сивные действия империалистиче
ских держав, возглавляемых Сое
диненными Штатами, в Конго и 
восстановить подорванный Соеди
ненными Штатами престиж ООН.

Чрезвычайная сессия направила 
телеграмму руководителю револю
ционного правительства Кубы Фи
делю Кастро, в которой «реши
тельно ос5>̂ ждает угрозы американ
ских империалистов совершить во
енную агрессию в отношении Рес
публики Кубы» и заявляет о своей 
солидарности с кубинским наро
дом.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ФИДЕЛЯ КАСТРО

ГАВАНА, 22 января. (ТАСС). 
20 января в Гаване и в других про
винциях Кубы состоялись гранди 
озные манифестации трудящихся ъ 
честь бойцов народной милиции, 
которые, выполнив свой долг е 
дни военной тревоги в связи с уг
розой вторжения на Кубу, возвра
щаются сейчас к  мирному труду. 
Перед демобилизованными бойца
ми народной милиции провинции 
Гавана, перед трудящимися кубин
ской столицы, собравшимися на 
площади у президентского дворца, 
с большой речью выступил лидер 
кубинской революции Фидель Ка
стро,

Период наибольшей опасности 
для Кубы миновал, сказал он. На
ступил день, когда мы считаем воз
можным начать демобилизацию. 
Мы испытываем большое удовлет
ворение оттого, что пришли к 20 
января без необходимости исполь
зовать наше оружие против тех, 
кто планировал агрессию против 
нас.

Мы возвращаемся к труду, не 
испытывая страха перед окопами, 
И мы не думаем, что опасность 
полностью миновала. Мы возвра
щаемся к  труду, к  нашим семьям 
но мы готовы немедленно занять 
окопы опять, если над родиной 
вновь нависнет угроза.

Будущее, сказал Кастро, пред
сказывать нелегко. Но кое о чем 
можно сказать с уверенностью, на
пример, о том, что колониализм, 
империализм исчезнут с лица зем
ли, что человечество будет идти 
вперед и победит.

П О Л О Ж Е Н И Е  в  к о н г о
ПАРИЖ, 23 января. (ТАСС). 

Империалистические марионетки в 
Конго спешат с организацией «ан- 
тилумумбовского фронта». Вчера 
Альбер Дельво — представитель 
так называемого «правительства» 
Илео, которое никогда не рассмат
ривалось даже как символ реаль
ной власти в стране, — закончил 
свою «миссию» в Катанге и выле
тел в Леопольдвиль. Дельво вел в 
Элйзабетвиле секретные перегово
ры с Чомбе относительно установ
ления тесного сотрудничества меж
ду леопольдвильским режимом Ка
савубу — Мобуту и ставленниками 
империалистов в Катанге и Юж
ном Касаи — Чомбе и Калонжи.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс, Дельво везет с собой текст 
проекта соглашения между властя- 
ш і Леопольдвиля, Катанги и Юж
ного Касаи относительно военных 
проблем. - -

ЛОНДОН. 23 января. (ТАСС). 
Корреспондент газеты «Дейли те
леграф» Ридли в Леопольдвиле 
подтверждает сообщения о подго
товке Бельгией вооруженной ин
тервенции против законного прави
тельства Конго. По словам Ридли, 
бельгийские парашютисты, пере
брошенные в Руанда-Урунди само
летами, готовятся к  наступлению 
на административный центр Во
сточной провинции город Стэнли
виль под провокационным предло
гом «спасения» бельгийских граж
дан в «случае ухудшения положе
ния».

Правительство Конго неодно
кратно выступало с заявлениями о 
гарантиях безопасности личности и 
имущества европейцев, проживаю-

И

В з а щ и т у  о х о т н и ч ь и х  
р ы б о л о в н ы х  у г о д и

с  больпгам удовлетворением обще
ственность нашей области встретила 
принятый третьей сессией Верховно
го Совета РСФСР «Закон об охране 
природы». Этим законом государство 
стремится обеспечить правильное ис
пользование природных богатств на
шей обширной Родины, сохранение и 
умножение их.

За последние годы принят ряд мер, 
направленных на увеличение запасов 
диких животных, пернатой дичи и 
рыбы. Все это способствовало наведе
нию порядка в охоте, рыболовстве и 
в восстановлении запасов фауны.

Много изменений за это вре
мя* и в жизни охотников нашей 
области. Только в 1960 году органи
зованы два районных общества (Кри- 
вошеинское и Молчановское) и 93 
коллектива охотников. Более чем на 
две тысячи увеличилось число чле
нов областного общества. Оно объеди
няет сейчас более 7.200 человек, 

приписных охотничьих 
одно рыболовное. На 

I живописной местности 
строится дом отдыха охотников и ры
баков. Заметно повысилась культура 
охоты. Охотники более активно стали 
участвовать в борьбе с браконьер
ством.

Однако нельзя сказать, что с 
воспроизводством и сохранением 
охотничьей Фауны у нас все обстоит 
благополучно. По-прежнему большой 
урон животному миру наносят бра-

имеет пять 
хозяйств 1 
берегу Оби

коньеры —  эти грабители природы.
Особенно опасны браконьеры с 

охотничьим билетом. Бывший охото
вед областного общества Н. А. Семе
нов, будучи в служебной командиров
ке в поселке Курлек Томского района, 
вместе с другими браконьерами из 
этого поселка Неупокоевым, Калини
ным и Большаниным устроили неза
конную охоту на лося и убили его. 
Преступление было раскрыто госохот- 
инспектором деревни Калтай Н. Я. 
Хаткулиным. Виновные привлечены к  
ответственности. Неудивительно, что 
Оменов, пользуясь служебным поло
жением, покрывал и защищал других 
браконьеров.

Были пойманы на месте преступле
ния также браконьеры В. Г. Еремкин 
из Томска, А. Г. Данилов из Тимиря
зевского леспромхоза и В. И. Демин 
из поселка Могочйно.

Немалый вред браконьеры наносят 
рыбному хозяйству. Под видом люби
телей они ведут хищнический лов и 
безнаказанно спекулируют рыбой.

С этим большим злом пора пове
сти решительную борьбу. Необходимо 
навсегда преградить путь браконье
рам в охотничьи и рыболовные уго
дил. Этого требует «Закон об охране 
природы». И его надо выполнять.

Однако у нас даже в областном 
центре крайне слабо поставлена мас
сово-разъяснительная работа среди 
населения о бережном, социалистиче
ском отношении к  природе, животно
му миру. Ученые, специалисты и ак

тив охотников и рыболовов для этой 
цели используются мало. Да и в 
охотничьих коллективах массово-вос
питательная работа проводится не
достаточно.

Ни областное общество охотников, 
ни его коллективы пока еще ничего 
не сделали, чтобы привлечь своих 
членов к  проведению широких био
технических и охранных мероприя
тий в приписных угодиях.

Надо навести порядок і 
ем промысле, спортивной 
рыболовстве. Этими

J охотничь- 
охоте и 

вопросами
должны более настойчиво заняться 
госохотинспекция, инспекция рыбо
охраны и общество охотников. Руко
водителям этих организаций не меша
ет почаще собираться за «круглым 
столом» и решать насущные вопросы 
охраны охотничьих и рыболовных 
угодий.

Областному совету общества охот
ников необходимо оживить работу 
секций и низовых коллективов.

Долг членов рыболовной секции —  
восстановить былую славу Сенной 
курьи и прилегающих к  ней озер, 
бывших в свое время излюбленным 
местом отдыха рыболовов-любителей. 
Тем более, что эти угодия отведены 
охотобществу для спортивного рыбо
ловства.

Пора обществу охотников взять на 
себя также полную ответственность 
за соблюдение правил и сроков охоты 
и за поддержание и воспроизводство 
фауны в приписанных к  нему охот
ничьих и рыболовных угодиях.

Д. КРЕПАК.

щих на контролируе.мой им терри
тории. Эти гарантии неуклонно вы
полняются.

Одновременно корреспондент со
общает, что главарь конголезских 
мятежников Мобуту (который, 
кстати, сегодня назначен Касавубу 
«главнокомандующим всеми воору
женными силами» Конго и за свои 
«заслуги» в подавлении патриоти
ческих сил страны удостоен звания 
генерал-майора) принял на службу 
еще 250 бельгийских офицеров. 
Уже около ста из них прибыли в 
Леопольдвиль и зачислены в пара
шютное соединение, которое счи
тается самым «надежным» в вой
сках Мобуту.

ЛОНДОН, 23 января. (ТАСС). 
Сегодня члены так называемой 
«примирительной комиссии» ООН 
покинули Катангу, так и не добив
шись свидания с премьер-минист
ром Конго Патрисом Лумумбой, 
который томится в катангской 
тюрьме Булуо. Создается впечат
ление. что примирительная комис
сия, возглавляемая нигерийцем Ва- 
чуку, не слишком стремилась 
встретиться с Лумумбой. Предста
витель ООН в Элизабетвиле заявил 
сегодня, что у членов комиссии 
«нет твердых планов вернуться в 
Катангу».

Американские 
базы— угроза 

независимости 
Англии

ЛОНДОН, 23 января. (ТАСС). 
«Создание американской базы под
водных лодок в Холи-Лохе значи
тельно увеличивает возможность 
всеобщей войны, — пишет на стра
ницах журнала Английского коми, 
тета защиты мира «Пис кэмпейн» 
известный английский философ 
Бертран Рассел. — Это кладет ко
нец всем тем остаткам националь
ной независимости, которые уцеле
ли, пережив правительство консер
ваторов и слабость лейбористского 
фронта в парламенте, и оконча
тельно лишает Англию способности 
взять верный курс в международ
ных переговорах».

Рассел указывает, что появление 
этой базы на английской земле 
чревато огромной опасностью для 
жизни миллионов англичан. «Мне 
сказали, — пишет он, — что неко
торых людей в этом районе при
влекает перспектива получения 
американских долларов. Но ведь 
доллары не нужны будут этим лю
дям. когда они станут мертвыми».

С резкой критикой плана созда
ния американской базы в Холи-Ло
хе выступил также Фрэнк Казенс, 
генеральный секретарь крупнейше
го профсоюза Англии — профсою
за транспортных и неквалифициро
ванных рабочих, насчитывающего 
в своих рядах свыше 1.300 тысяч 
членов, «Мы, — подчеркнул Ка
зенс, — сделали бы шаг назад, со
гласившись на создание здесь баз 
для ракет «Поларис» или на пре
вращение НАТО в мировую ядер- 
ную державу. Контроль над наши
ми внешнеполитическими делами 
перешел бы в чужие руки, а такое 
положение неприемлемо для анг
лийского народа». Казенс отметил, 
что англичане «не могут чувство
вать себя в безопасности на своем 
маленьком острове иначе, как в ус
ловиях мира во всем мире».

Выходом из создавшегося поло
жения Казенс считает активную 
борьбу против гонки ядерных во
оружений.

Мир. заявил далее Кастро, яв
ляется ныне великим стремлением 
всех народов, в том числе и наше 
го народа. Но слово мир приобре
тает реальное значение в сознании 
людей и народов лишь тогда, когда 
они живут в обстановке, которую 
пережили мы. Стремление к миру 
росло во всем мире в. последние 
годы по мере того, как над миром 
росла угроза катастрофы атомной 
войны. Всеобщий мир ставят под 
угрозу не те. кто борется за луч
шие идеалы человечества, а имен
но те. кто стремится держать чело
вечество в состоянии отсталости, 
кто стремится эксплуатировать че
ловечество и держать народы под 
колониальным гнетом.

Подчеркнув, что народы пробуж
даются и начинают хорошо разби
раться в мировых проблемах. Каст
ро сказал: Мы первые в Латинской 
Америке встали на собственный 
путь, на путь свободы, мы первые 
разорвали цепи и стали подлинно 
свободными: мы первые смогли
действовать в соответствии с наши
ми собственными интересами, не 
спрашивая разрешения Вашингто
на.

Указав далее, что правящие кру
ги СШ А неоднократно приводили 
человечество на грань катастрофы 
атомной войны. Фидель Кастро от
метил, что смена правительства в 
США вызвала у человечества не
которую надежду на исправление 
американской политики.

Весь мир сегодня, подчеркнул 
Кастро, ждет, он хочет знать, ка
кую позицию займет новое прави
тельство США. Все, кто здраво 
мыслит, кто честно думает, пони
мают, что продолжение новым пра
вительством СШ А дискредитиро
вавшей себя политики прежнего 
правительства было бы абсурдным. 
Те, кто здраво мыслит и беспокоит
ся о судьбах человечества, считают 
логичным, чтобы новое правитель
ство сошло бы с прежнего пути и 
встало бы на новый путь в своей 
политике.

Мы не стоим и никогда не будем 
стоять на позиции страха, мы абсо
лютно ничего не боимся. Мы никог
да не займем позиции зависимой 
стороны: мы никогда и абсолютно 
ничего не будем ждать от империа
лизма. Мы займем такую позицию, 
как и другие правительства и на
роды мира: позицию ожидания дел. 
Что касается нас, то с нашей сто
роны не будет никаких необосно
ванных нападок, никаких необосно
ванных враждебных актов.

Сенат США утвердил состав 

правительства Неннеди
ВАШИНГТОН, 22 января. 

(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл, сенат утвердил вчера 
весь состав министров нового пра
вительства США,

Затем на церемонии в Белом до
ме председатель верховного суда 
Уоррен привел к  присяге новых ми
нистров. а также Эдлая Стивенсо
на, который был утвержден сена
том в качестве нового представите
ля США в ООН. Пост Стивенсона 
приравен к «рангу члена кабине
та».

На церемонии присутствовал 
президент Кеннеди.

В кабинет Кеннеди входят: 
государственный секретарь — 

Дин Раск, 51 года, президент 
«Фонда Рокфеллера»;

министр обороны — Роберт Мак- 
на.мара, 44 лет. бывший президент 
«Форд мотор компани»;

министр финансов — Дуглас

Диллон, 51 года, бывший замести
тель государственного секретаря по 
экономическим вопросам в прави
тельстве Эйзенхауэра;

министр почт — Эдвард Дэй, 46 
лет, бывший вице-президент стра
ховой компании «Пруденшл лайф 
иншуренс» в Лос-Анжелосе;

министр внутренних дел —
Стюарт Юдолл, 40 лет, член пала
ты представителей от штата Ари
зона;

министр земледелия — Орвил 
Фримэн. 42 лет, губернатор штата 
Миннесота;

министр торговли — Лютер 
Ходжес, 62 лет, бывший губерна
тор штата Северная Каролина;

министр труда — Артур Гольд
берг. 52 лет, бывший консультант 
А Ф Т -К П П :

министр здравоохранения, про
свещения и социального обеспече
ния — Абрахам Рибиков, 50 лет, 
губернатор штата Коннектикут.

Совещания у Кеннеди
НЬЮ-ЙОРК. 23 января. (ТАСС). 

Как передает агентство Ассошиэй- 
тед Пресс из Вашингтона, «22 ян
варя президент Кеннеди встретил
ся с главными советниками по во
просам внешней политики и полу
чил доклад о беседе советского 
премьера Н. С. Хрущева с амери
канским послом в Москве...

Обсуждение новым президентом 
вопросов внешней политики с 
сударственным секретарем Дином 
Раском и заместителем государст
венного секретаря Честером Боул- 
сом было его первым важным со
вещанием в Белом доме по делам 
государственного департамента 
стратегии в связи с такими всемир
ными проблемами, как Куба и Ла
ос. а также отношения с Хруще
вым».

Газета «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» сообщает из Вашингтона, что 
на 23 января у Кеннеди назначены 
встречи с Раском, министром обо
роны Макнамарой и специальным 
помощником п^зидента по вопро
сам национальной безопасности 
Макджорджем Банди и что «в 
центре внимания» этих совещаний 
находится беседа Н. С. Хрущева с 
послом США. «Как указывают в 
официальных кругах. — пишет га
зета, — президент Кеннеди наме
ревается действовать, не теряя вре
мени. чтобы не позволить русским 
заполнить дипломатический ваку-

Месяц ожесточенной борьбы
ПАРИЖ. 22 января. (ТАСС). 

Тридцать один день бастуют бель
гийские трудящиеся в знак проте
ста против «закона нищеты», кото
рый навязывает народу правитель
ство Эйскенса. Это самая длитель
ная и самая массовая забастовка за 
всю историю страны. Своими спло
ченными действиями трудящие- 

страны преподали правящим 
кругам хороший урок, наглядно 
продемонстрировав, что рабочий 
класс капиталистических стран 
способен оказать решительный от
пор наступлению капитала на жиз
ненный уровень народа. По сооб
щениям французской печати, сей
час забастовка идет на убыль. Ряд

профсоюзов принял решение пре
кратить с понедельника, 23 января 
забастовку, но продолжать борьбу 
иными методами.

Некоторые органы парижской 
печати обращают внимание на пре
дательскую роль лидеров бельгий
ской социалистической партии, ко
торые своими призывами к  «уми
ротворению» нанесли удар по заба
стовке в самый разгар забастовоч
ной борьбы. По мнению этих орга
нов печати, именно подобной по
зицией руководящей верхушки со
циалистической партии и объясня
лось то упорство, с которым прави
тельство Эйскенса продолжает на
ступление на права трудящихся.

, ум, но в то же время он не допу
стит. чтобы его заставили поспеш
но согласиться на неподготовлен
ное и преждевременное совещание 
на высшем уровне».

НЬЮ-ЙОРК. 23 января. (ТАСС). 
Газеты «Нью-Йорк тай^мс» и 
«Нью-Йорк геральд трибюн» пуб
ликуют на первых полосах отчеты 
о проведенных вчера, 22 января, 
президентом Кеннеди совещаниях 
по вопросам внешней политики и о 
планах возобновления этих сове
щаний сегодня.

«Нью-Порк тайме» в передовой 
статье признает, что возникли но
вые условия для улучшения отно
шений между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами. «Беседа 
премьера Хрущева с послом Томп
соном 21 января, — пишет газета, 
— наводит на мысль, что уже на
чали поворачивать штурвал, чтобы 
привести к новым переговорам... 
Атмосфера явно изменилась к  луч
шему». Вместе с тем «Нью-Йорк 
тайме» пытается возложить на Со
ветский Союз ответственность за 
создание препятствий для ослабле
ния напряженности.

Обозревательница газеты «Нью- 
Йорк геральд трибюн» Маргарита 
Хиггинс продолжает агитировать 
за политику холодной войны.

ИЗВЕЩЕНИЕ
26 января, в 7 часов вечера, в 

помещении Дама ученых г. Томска 
состоится очередное занятие фа
культета изобразительного искус
ства народного университета куль
туры. Тема: «Западноевропейская 
живопись X IX —XX веков».

Будут организованы выставки 
картин, репродукций и книг.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 25 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, метель, ветер 
западный. 5— 10 метров в секунду, 
температура 8— 13 градусов моро
за.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

25 января — «Царь Федор 
Иоаннович».

Начало спектакля в 7 час. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа 

25 января — новый художествен
ный фильм «Воскресение» (первая 
серия). Сеансы: 9-20. 11-05, 12-50, 
2-45. 4-40. 6-35, 8-30. 10-25.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

25 января — цветной художест
венный фильм «Наш корреспон
дент». Сеансы: 9-20, 11-05, 12-50, 
2-45, 4-40. 6-35, 8-30. 10-25. 

Кинотеатр имени И. Черных.
25 января. Большой зал — но

вый художественный фильм «Вос
кресение». Сеансы: 9-40, 11-30,
1-20. 3-10. 5. 6-50. 8-40, 10-30.
Малый зал — «Сердце поет». Се
ансы: 9-45. 11-30, 1-15,- 3. 4-45. 
6-30. 8-15, 10.

Клуб имени Сталина 
25 января — «Воскресение*. Се

ансы: 3-50. 6. 8-10. 10-10.
Дом офицеров

25 января — «Воскресение». Се
ансы: 10. 12, 2. 4, 6, 8, 10.

Бюро технической информации 
Томского совнархоза требуются: 
художник-график и фотограф-рету
шер для оформления проспектов, 
каталогов и пристендовой литерату
ры.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз, 12, телефоны 50-36. 
61-14. 3—2

Томскому кирпичному заводу 
Jsfe 10 требуются на постоянную 
работу: мастера кирпичного произ
водства со специальным образова
нием, электрики и рабочие в цех.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130. 3— 2

Среда, 25 января
12.30. Выступление ансамбля 

песни и пляски Томского электро
лампового завода. 12.50. Новая 
кинохроника. 19.00. Для самых ма
леньких. Экранизированная сказка 
писательницы Беатриссы Поттер 
«Ухти-Тухтн». 19.15. «Мировое

Коллектив химического фа
культета университета выражает 
соболезнование доценту кафед
ры органической химии И. М. 
Бортовому по поводу смерти его 
матери

БОРТОВОЙ 
Прасковьи Алексеевны.

Томскому управлению «Рос- 
главвтормета» требуется тракіо- 
рист.

Обращаться: г. Томск, улица 
коммунистическое движение — са-; Яковлева, 18. 2—2
мая влиятельная политическая сила
нашего времени». 19.30. Очерк 
«Наука и конспект». 19.45. Высту
пают артисты Ленинградской опе
ретты. 20.15. «Последние изве
стия». 20.25. Новый художествен
ный фильм «Премьера отменяет
ся».

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: бухгалтер рас
четной группы, столяр на сдель
ную работу, кочегар, вахтеры.

Обращаться: г. Томск. улица 
Киевская. 60, отдел кадров.

2— 1

том ский  ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ

объявляет  набор на пятнмесачны е лодготевительны е курсы

Прием заявлений начат с 15 января.
За все.ми справками обращаться в учебную часть института: 

г. Томск, переулок Макушина. 7.
Прием заявлений по понедельникам, вторникам, четвергам и 

пятницам, с 1 час. дня до 8 час. вечера.
3 — 1

ВНИМАНИЮ МАССОВЫХ, ПРОФСОЮЗНЫХ.
ТЕХНИЧЕСКИХ БИБЛИОТЕК И ТЕХНИЧЕСКИХ 

КАБИНЕТОВ КОЛХОЗОВ, СОВХОЗОВ, 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫХ, СТРОИТЕЛЬНЫХ, 
ФАБРИЧНЫХ, ЗАВОДСКИХ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИИ И УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИИ!

Библиотечный коллектор облкниготорга приступил к  заклю
чению договоров на комплектование книжного фонда библиотек 
всех ведомств на 1961 год.

Библиотечный коллектор комплектует книжный фонд полити
ческой. сельскохозяйственной, технической, художественной, 
детской, нормативной литературой, издаваемой всеми централь
ными, республиканскими и областными издательствами.

Иногородним библиотекам литература высылается по заявкам 
организаций почтовыми посылками. Пересылка литературы про
изводится за счет бибколлектора.

Адрес бибколлектора: г. Томск, проспект имени Кирова, ^

Адрес редакция: гор. Т о м с к ,  п р м п .  им Ленина, бв телефо^^^ і г Ж ’ селі 
советского строительства — 42-44, вузов, школ s j y

37-,37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02. ______ _____________________________________________________
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